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ACTA RESOLUTIVA

SESION ORDINARIA No. 005。2020

21 DE ABRIL 2020

En la cludad de Guaranda a lo§ Veinte y un d~as del mes deめril del dos mil veinte, a las nueve

ho耽quince minutos se instala el pleno del Consejo Universitario, en SeS16n ordinaria qumta,

COn la pl.eSenCia de los siguientes mlembros: Dr. C・ Arturo Rqjas S血chez, Rector; Dra.

Silvia Pache∞ Mendoza PhD, ViceITeCtora Acadinica; Dr. Carlos RIbadeneira Zapata.

Vicenector de血vestigaci6n y Vinculaci6n; Lic. 。ina Acebo del Valle, Rquesentante de la

Facultad de Ciencias Adminstrativas; Ing・ NeIson Monar G Representante de la Facultad de

e　護憲護憲蒜諾護認諾諾
R印esentan'e de los Profe§Ores;血g. M6nica Bonilla, Decana de la Facultad de Ciencias

Administratvas; Ing. Sonia Salaz叫Decma de la Facultad de Ciencias Agropecuinas; Dr. Hugo

N心fiez, Decmo de la Facultad de ClenCias de la Educaci6n; Arq. Cesar Pazmino, Decano de

la Faculted de Ciencias de la Salud; Ih. Angel Nar叫O・ Dec狐o de la Fac山tad de Jurispmdencia;

Srta. Nayeli Cueva Cando・ R印esentante estudian出; Srta. Grace Wilcaso, Rquesentante

estudian。l; Sr. Cristhian Ch各vez Carrera’Repre§entante e§tudiantil; Abg. Miguel Paguay,

Procurador; actha en calidad de Secretari寄General・ Abg. M6nica Le6n Gonzalez,

Ausentes山c. Rodrigo Monteros, R叩esentante de los Empleados y Tr坤融ores, Lic. Rolando

Viter㌔ Presidente Asociacidn de Empleedos, Srra. Yadira Guingla, Representante, FEUE-

Boliv‡町.

賞nvitados: Ing. Paul Zavala C餌enas’Director Extens16n S狐Miguel; Fis. Rafael Medina,

Presidente Asociaci6n de Prof料res (e); Sr. Geovanni Aguaguifia, Secretgulo General Sindicato

de T動b匂血のeS.

Por Se‘摘aria §e COnstara el qu6run・ e- mismo que es削egalmente constituido.

Dr. C. Ar血o Rqjas, Buenos dias ∞I叩afieros gracias por la asistencia, Seguino§ en la lucha

COn esta Pandemia en espera que tedos se encuentren bien en uni6n de susぬmiliares ∞nfiando

en Dios・ SOn mOmentos cri。∞S que Viv血os toda la humanidad’eSPeCialmente nuestro pais con

esta crisis sanitaria, eCOndrnica’emOCional, eSto nOS Pe血te reflexionar lo que se viene a futuro,

el Pre§idente ha manifestado que los sueldos de los funcionarios p皿∞S ya nO V紬a Ser los

mismos, eSPeremOS que nos acontece dumnte este tiempo. Quiero darles la bienvenida a este

Con sejo Universitario compa血eros,

Por S∞retaria se constata el qu6rum’el mismo que est各legalmente constiturdo

Se da lectura al orden del dia:

l. Lecturay aprobaci6n del Acta de ]a se§i6n ordinaria OO4-202, de1 7 de a蘭2020.
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2. Conocimiento y aprobaci6n de Memorando OO8-Procunduria y Memorando 324丁alento

Humano, referente a los Docente Ing. M町celo Garcia, Ing. Manuel Pes血tez y Dr. Luis

S劃as.

3. An餌sIS y aprObaci6n de Oficio O37-CA-VRA-2020, de fecha 16 de al)nl, de la

Resoluci6n de Comisi6n Academica, referente al Anflisis y R∞OnSideraci6n del

Calendario Aced6mico Ordmario Abril-Agosto 2020.

4. Analisis y aprobaci6n de Oficio O38-CA-VRA・2O20, de focha 16 deめril, referente al

Plan Eme喝ente para el des釦TOllo de actividades acadさmicas de la Univers置dad Estatal

de Bolivar.

5. ConocmlentO y aprObaci6n del hfome Criterio Juridico No. 005-Procuraduria, referente

al pedido del Dr. Angel N狐狐もo, Decano de la Facultad de Juriaprudencia.

Dr. C. A巾Iro Roj種s, eSta en COnSideraci6n del orden del dia compafieros.

DI.. C種rlos Dom血guez, Seflor Rector, COmPafieros, COmPafieras buenos dias, COn fines de tomar

resoluciones muy objetivas y no ambiguas, quiero §Olicitar se realicen modificaciones en los

textos de los puntos; en∴e書caso del punto dos, POnemOS memOrando OO8・Procuraduria, y

memorando de Talento Humano, referente a los Docentes, Cuai es la ldca cen億al, que eS lo que

Piden en el memorando, nO PonemOS eSO, entonCeS COnS重dero que deberia estar An餌sis y

Resoluci6n para d♀jar sin efecto de ser el caso, eS Io que pide el Se寄or Procuredor, debe血mos

modificar la redacci6n Se鯨or Rector.

Dr. C. Arf山o Roj種s, de acuerdo CarI細toS、 bienvenich la sugerencia; aS( 1o haremos de todos Ios

PuntO§ del orden del dia, aPOyada por el Ing. Nei§On Monar, POdemos realiz餌las modi丘cac-OneS`

Por parte de secrgtaria se da lectura las modificaciones al orden del d血:

1・ Lectura y aprobaci6n del Acta de la se§i6n ordinaria OO4-202, de1 7 de abri] 2020.

2. An飢sis y resoluci6n de la caducldad del p章o∞dimiento del pro∞SO de investigaci6n de

los Sefiores Docentes Ing Marcelo Garcfa, Dr. Manuel Pezantes y Dr. Luis Sdas

3. An飢sis y Aprobaci6n para la Reeonsideraci6n del Periodo Academi∞ Ordinario Abril

- Sep竜顔冒lbre 2020.

4. An餌sis y Resoluci6n del Plan Emergente para el Desarrol]o de Actividades Acad6micas.

5. Conocimiento y Aprobaci6n de=nfome Criterio J血dico No` 005-Procuraduria,

referente al Reglamento de Titulaci6n para la Facultad de Jurisprudencia.

Dr. C種r!os Dom血guez, lo que recuerdo Sefior Rector, 10S CaSOS de los comp弧eros no son

iguales, O tOdos tienen el mismo tratamiento, POrque en un CaSO eS de acoso, el otro de cobros, eS

lo que recuerdo, §eria que si todos e§t血en el mismo lnfome y tienen la misma conclusi6n de

Pa1章e del sefior Procurador, Se POdia poner para todos lo mismo, O a Su VeZ tratar CaSOS diferente§・

Dr. C. Arturo Rojas, graCias Carlitos, eSt血sefialados de manera distinta cada uno son casos

diferentes el sentido es que los procedinientos no se han cumplido con el debido proceso y con

el tiempo especificamente.
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Dr・ Carlos 。o血血guez, POr el incum担niento del debido proceso de parte de Talento H側o,

es Io que se observ6 mds o menos en los lnfomes.

Dr・ Oswaldo L6pez. buenos dias Sefror Rector, COmPafieros, Pido mil disculpas por el retraso,

no se que paso no pude ingresar a Ia sala de reuni6n; ∞n reSPeCto a lo que deoia el Dl‘. Dominguez,

SOn CaSO§ diferente§・ deberian tratarse en casos diferentes, C劃tos no es que no exis(e el debido

PrOCeso・ nO Se conCluye, se Pidid infomes a una de las partes y no emitieron la docunentaci6n

correspondiente’POr lo t狐to el debido proceso se detuvo y no hubo ∞mO COnC!uir. Gracia§.

Dr. C. Arluro Roj納言praJofas Oswaldo, todos Ios comentarios son血portantes, el Sr. Procund。.

indica重i lo realIZedo, Para lo cual h劃"a sustentaci6n del caso.

●　Abg・ Migud Ång。I P種guay, B。n。S df。s S。fl。r R。。t。., S。fr。r。§ Mi。m。r。S d。 。。nSe,。

UnlVersitario, gracias por permitime血una expIicaci6n, de acuerdo a las consideraciones

realtzadas debo indic狐que eI procedimien`o de investigaci6n de los Docentes se en∞n億a心an en

dos direelOneS, en Talento Humano con dos docentes y pr∞uradu血con el expediente del Sr.

Ivin Garcfa, en Virtud de los casos de los tres docentes再Or nO haber acfuedo a su debido tienpo

el pro∞diniento ha caducado y debe darse por teIminedo.

Dr・ C. Arturo Roj種s, graCias compafieros y con Ias modificaciones en el 。rden del dia

ProCedemos a dar lectura el priner pun10.

Por pate de S∞retaria se da lect同al primer punto del orden del dia:

PR|MER PUNTO: Lectura y aprobaci6n del Acta de la §eSi6n ordinaria OO4-202, de1 7 de abri1

2020.

Dr. C. A巾ro Rqj種s, COmPafieros se les remiti6 el acta de la sesi6n, y Si tenemo§ alguna

acotaci6n o §e tendria que dar lectura a la totalidad del acta, POngO en Su COnSideraci6n

∞mpa允釘OS.

Dr・ Oswaldo IJ6pez’graCias se姐Or Rector. como manifiesta se ha e§。lado las correcciones

Puntuales, POdemos enviar las observaciones via correo electr6nico a la Abg. M6nica Le6n para

que a4junte las observaciones que he realizedo al acta.

Sr. Cris皿m Cll如ez’de igual manera concuerdo con lo que di∞ el Dr. L6pez’hacerle llegar a

la sefrora secretaria via correo electr6nico cada una de las observaclOneS Para Ser m各S r坤da la

aprobaci6n de la misma.

Dr・ C種rIos Dom血guez・ el o埋。vo de enviar el acta con su debida opo巾Inidad pan dar las

Observaciones en la sesi6n, lo que piden los compafieros es algo que se puede admi血, me aCQjo

a Io que pidid Oswaldo para no alarganos, hay temas mあimportantes y de igual manera enviare

pO重COⅢeo.
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instancia el expediente se remite por pate de ConsQjo Universitario a la Direcci6n de Talento

Hunano, qu16n inicia el proce§O de=ng. Marcelo Gacia; y, en el caso del Ing. Manuel Pesantez

y del I:tr. Luis Salas’quedan en la Direcci6n de Talemo Hunano sin dar inicio a ninguna acmc16n

procesaL dndo el tiempo que ha transcumdo desde la Resolucidn de Consgiv U皿iversitario desde

el mes de diciembre del飽o 2019, a la prese皿te fecha que es 2 1 de abril de] 202O, han transcumdo

mds de los veinte dias que sefiala el C6digo Onginico Administrativo en el art. 203, en eSte Sentido

haciendo un an範sisjutdico, Objetivo e imparcial, La Cons血ci6n en el arL 82, eS Cla,a al sefialar

el derecho a la segurided juridiea que no es mds que e圧espeto a1 0rden劃dento Juridi∞, a l。

Constituei6n y a las Leyes’en eSta Circunstancia en el art. 76 n. 4 de la Cons血ci6n, Sefiala que

todas las pel-sonas dentro del debido proceso tienen el derecho a que se observe un procedimiento

ProPio y que sean juzgados por una糊toridad competente, en el caso de los tres d。CeuteS ha

e　器詰ま慧駕篭ぷ蒜書誌L警護器器誓書
Procurr血ria y la Direcci6n de Talento Humano, este Cons匂O Universitario en respeto al at 82

de la Cons血ci6n y Art 76 n. 4, declare la caducidad’Ordene el archivo de los expedientes o de

las investigaclOne§, en COnSeCuenCla Se ra。fique el estado de mocencia de los tres docentes que

Se encontrdねn en investigaci6n por las diferentes cansas, este Seria el anansis y un resumen en el

CasO que neCeSiten alguna infomaci6n detallada podria dar un alcance a la explicaci6n.

Dr. C. Arluro Rojas, Ciracias Sr. Procurador, comPafleros ustedes tienen el Memorando No. 008,

emitido por Procuraduria’asi como infomes de Talento Hmano con documenlos en los cuales

Se hace conocer las causas, detalles pe血entes en relaci6n al caso y como ∞rreSPOnde a ConsQjo

U血versitario resolver, POnemOS en COnSiderac16n.

血g. Sonin Sal捌r"5raCias Sefior Rector’e§Cuchando Io que el Sr. Procurador acaba de expresar,

apelaria a ustedes Sefiores Mienbros de Consgiv Universitario para que se archive el proceso de
los compafieros de la Facultad, ∞n la finalidad que aporten ∞n aSignaturas que se les asignaria

COn eSto OPtimiza血mos tres ∞ntratOS en el disdibu。vo. Por lo que solicito el apoyo en la

Caducidad del proceso compa慮eros‘ Gracias.

Lic. G血a Acebo・ Gracias Sefror R∞tor’POr mOtivos que se ba caducado el proceso de los tres

COmPafieros’eStoy de acuerdo que se les reintegre sus asignaturas, Sin embango de qu6 manera

les indican重OS que al haber tenido una denuncia no se vuelva a repetir, adem各s en e‖nfome no

Se debe poner la palal’ra inocencia’POrque ellos tuvieron una denuncia que no se comprob6,

tamPOCO Se COmPrOb6 que fueran血ocentes, Con los estudiantes que denunciaron vamos a tener

PrOblemas, POr lo tanto en e‖nfome sugiero reemp置azar la palabra inocencia, POr Caducidad de

tr会mite Gracias.

Dr. C. Armro Rojas, de acuerdo a la nomativa legal tend血nos que analizar si procede o no la

SugerenCia de la LIC. Gina, Sefror Procurador por favor en estos aspectos legales tiene la palabra

al igual que los compa庫eros que conocen de derecho.

Abg・ Miguel Paguay, Sefror R∞tor, den同del Estado Ecuatoriano sabemos que el Ecudor

desde el afio 2008 ha sido declarado Estado Constitucional de Derechos, en esta Circunstancia el

respeto a la Constiluci6n como Noma Suprema y posteriomente las demas nomas infra

COnS血cionales del ordenanljento juridieo, el art. 76 de dicho cuerpo nomativo establece la
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Pre§unCi6n de mOcenCia en todo procedihiento adminis億advo que se encuentre inmerso a los

derechos de las personas, en eSta Circunstancia la pres皿Ci6n de mocencia es una Garantia

Consdtucional que foma parte integra del debido proceso, la pro∞dencia de una denuncia no es

mas que el aviso de皿a Persona hacia la administraci6n p肋Iica por un pres皿to ∞metimiento

ilicito indis血tamente que operd o no la caducidnd del proced血iento, la garanda constitucional

de acdvar una investigaci6n en la que se esta poniendo en tela de duda, en la que la inocencia de

皿a PersOna eS el deber de la Administraci6n mblica, nO SOIo de la Universidad sino de todos Ios

6nganos que foman pa]1e del sector p的lico, en el caso que no se haya comprobado o en el caso

de que el procedi血ento haya operado la caduc置dad por el transcurso de=iempo, eS neCeS紬io

mantener que se radfique el estado de inocencia por ser una garantia ∞nSdlucional.

‡霊宝書誌言葦誓書岩盤霊等蕊認諾落語慧;　O
evidenclaS Se Puede deelarar pre§unt劃lente inocente, COmO indica el art. 2 13 del COA, habla de

la caducidad de pro∞dimientos de oficio.

Dr. C種rlos Do皿血guez, COmParto lo expresado por la compafiera Gina y lo manifestado por el

Sr. Procurador, la resoluci6n dene que ser sobre la base de la infomaci6n emi的h por el Sr.

Procurador・ COn la rect脆caci6n y la aclaraci6n que no existen culpables, ni inocentes, hay un

proceso que no se ha cumplido, POr lo tanto cualquier juez de palo nos puede g劃ar este Juicio

inclusive sin tener abogado・ COnSidero Io que manifest6 la Sra. D∞ana y la Lic. Gina no en el

hecho de declararles culpables o mocentes, Sino m6s bien an血e宣proceso por no cumplirse con

el tiempo y plazos estめlecidos’en eSte Sentido Sefror Rector a los compafieros que se ab§tengan

en realizar este tipo de acciones y se ∞ntrolen estos actos que dio inic16 el proceso; de igual

manera a los responsables que no han oumplido con el segu血iento del debido proceso; asi como

tambich 11amar la atenci6n al Director de Talento Hunano que se dr feriado desde antes y va

CObrando inclusive vacaciones. Gracias.

叢窯業蒜諾護憲霊護憲　o
cambie esa pa宣abra de inocentes e insisto Sr. Rector, Sra. Vicerrectora debe realizarse un

COnVerSatOrio con ellos, quiza un llamado de atenci6n ve血al; Sin embargo, eS neCeSario sefrores

el no cerra「 los Qjos ante una realidad Dadie es perfecto todos tenemos errores, neCeSidades, Pero

hay que cuidarse como Docente・ Siempre he dicho a mi grupo hay que tener mucho tino y respeto

Para tratar C肌eStudiantes; Si hubo una denuncia por escrito debe ser. por algo; apelo sefrores

Miembros de ConsQjo U血重VerSitario que pensemos a futuro, COmO Pa血es nos壷amos hasta las

心ltimas ∞nSeCuenCias’nO estOy en COntra ∞n la resoluc16n que se va a d狐’eStOy a favor, de paso

VOy a VOtar Para que Se les absuelva. gracias.

Sr億. Grace W組caso, COmP如O las palabras de h Lic・ Gma Acebo, estOy a favor que se haga

esa modificaci6n porque no soIo Ios Docentes est血invo宣ucrados en ese problema §ino tanbi6n

son los es加diantes, nOS Piden infomaci6n de que pas6 porque no se haりevado el debido proceso,

Pero Si se deja con esa palabra que no son cu賞pables de eso, a los estudiantes les estanos dQjando

de men血osos, eSta reSOlucich va salir a favor porque no hubo el debido proceso mds no porque

Se les declar6 inocentes de que nunca hlCieron eso y que mmca cometieron las cosas que ellos
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hicieron・ de parte de los Docentes p蘭que no vayan a reclamar del porque y de parte los

e§tudiantes talhoiem, POrque.

D富・ Ångel N種ranjo. b脚os dias compaheros・ Pemitame intervenir en algo que por la pr細ca

Se tiene un poco de conoc血ento de las situaciones’y Para tomar una resoluci6n en derecho, el

Sr. Procurador mencion6 que desde e1 2008 el Ecuador es皿Estedo Con§血cional de Derechos

y Jus。cia, entre los cu約§ eSe fundanento en el Ordenamiento Juridi∞ SOn los principios y entre

los principios que consagra la Constituci6n tenemos el Estado de Inocencia, entonCeS en los

PrOCeso legales nos se trata de demost]rm=a inocencia, Se mta de demostrar la responsabilidad,
es decir la culpchilidrd, POr eSO eS Obligaci6n de aque-1a persona que demCia a otra e1

0　護窯業護憲護憲蒜警詰
re§Petando Ias nomas del debido proce§0, una de las fomas de cu心血ar con los procesos es la

PresCripci6n・ lo que est劃os tom紬do la palchra como caducidad es皿a foma de deteminar, eS

decir los procedimientos deteminm plazos y `白minos incluso se puede deelarar el abandono de

la causa, preSCripci6n ∞mO en eSte Caso・ O definitivanente temina en皿a SentenCia, les invito a

revisar en las sentencias que se dan m materia penal especialmente los Jueces dctem血an y dicen

Se ratifica el Estado de血ocencia’en el Art 76 No. 2 de la Constituci6n de la Rep脚ica, el

n皿era1 5 del C6digo Ong血ico血tegral Penal’habla del Estado de Pres皿Ci6n de Inocencia,

∞mO un aSeSor劃ri'孤to Sefror Rector §i es que es acogjdo caso ∞ntrario re§Pe`o todos los

OOmentario§ Vertidos por los compafroros, GracIaS.

Sr・ Cristhinn Ch短ez’ buenos dias Sefior Rector’Sra. Vicerrectora, Sr. Vicerrector de

Investigaci 6n y Vinculaci6n, S efrores Miembro§ de Consejo Universitario, ∞nCuerdo plen劃ente

COn el criterio del Sr. Procuredor que se debe dar el archivo de las causas, POr CuantO han

transcunido los tc血mos y los plazo pac la inves。gaci6n de las cansas o de las denuncias que se

han e融do por pate de las y los estudiantes de la Universidad Esta血de Boljvar, PerO a mi de

㊦　諾驚叢護憲叢霊欝霊慧
aprobar este punto se uame o mencione por medio de votaci6n.

Dr. C. Arfuro Rqi種3・ Gracias Crist庇n. ∞mPafreros pregunto si resulta pro∞dente lo

manife§tado por Cristhian de lanzar como moci6n 16gicanente luego de tener muy en cuenta la

鳩solucidn que se tome.

Dr・ Oswaldo L6pez’gracias sefior Rector・ me adhiero a las pa厄bras que me antecedieron nris

COmPafieras証s conpafreros, hngo la consulta pura ir ngjlitando esto, eS POr el infome que hay

el seHor Procurador donde se pide eI archivo de la causa que todo§ eStanOS de acuerdo con aque-Io

POrque no se ha cumplido con los 。empos y plazos del debido proceso, eStO ha pem融do que la

inve§。gacich no uegue a tener conclu§iones de la inves。gaci6n, y ratificar el Estado de Inocencia,

bien dieho por el Sr. Procurador y AngelltO Nara亘uo, en el Ar1 76 numera1 2 d。 l。 C。nStitu。i6n

dice, Se PreSumir=a inocencia de toda persom y estanos de acuerdo, nO S6 si en la resoluci6n se

Puede indicar y que ConsQjo Universitalo’Ordene el archivo de la causay se ratifica la presunci6n

de inocencia’tal cual ∞mO eS覚en la Cons庫uci6n. Gracias.



ひた音訓 CONSEコO

uN IVE RSiTA則⑱

Dr. C. ArIuro Rojas・ Gracias Oswaldo es pertinente todas las versiones y argumentos que han

realizado’haciendo 6nfasis nuevanente que la Constituci6n del Ecuador da ese privilegio de

mantenernos a todos en Estado de Inocencia mjentras no se demuestre lo contrario, todas las

SugerenCias que se han dieho son bienvenid鋤もSin embargo・ tenemOS que Obedecer los preceptos

de las nomativas legales y cons血cionales para no caer en un vacio legal, eStoy de aouerdo con

el pedido de la Lic. Gina・ y de los comP紬erOS eStudiantes; comO Representante de la Insti山Ci6n

y Miembros de Consgiv Universitario no podemos pemi血que existan casos que no lleguen a

CumPlirse con el debido proceso con los Profesores y en foma general a todos nos toca actuar de

esta manera compafroros’hubiese sido importante contar ∞n tOdo ese debido proceso, de tal

慧蒜蒜曇藷‡蒜護憲護憲　○
○On Sideraci6n.
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que velaba el debido proceso no podiamos interferir en este proce§0; POr eso Sefior Rector es mi

SOllCitud y elevo a moci6n de que §e inves。gue dentro de la ins血ci6n cual fue o quienes fueron

los re§POnSables de que esto no se haya dado trinite coFTeSPOndiente para reso-ver las denuncias

Vert]das por los estudlanteS・ eso era m mOOi6n Sr. Rector y la vuelvo a poner en consideraci6n.

Dr. C. A巾uro Rojas, POr Ser COnCOmitante al punto y a la resoluci6n que vanos a esくらblecer,

Pregunto a los Miembros de ConsQjo Universitario si tiene apoyo esta moci6n.

hg・ M6nit種Ek)n肌, POr favor se puede leer la moci6n scfror Rector,

○　詩語認諾霊豊謹guealosresponschlesquenodreron
Dr. C. Arluro Roj種s, preguntO COmPafiero§ Si dene apoyo la moci6n.

Dr・ Carlos RIbadenejr種・ Sefror Rector, COmPafieros un gusto reunimos buenos dias a todos, eSte

tema rea血ente e§ PrcoCuPante y todos tenemos cierto sal,Or anargO al escuchar todo Io que ha

Pasedo en este pl.OCeso, quisiera mas bien ime a la convocatoria que es Io que di∞ y de皿a VeZ

dar respuesta al punto, nO POd血nos desglos卿le el p皿to COn Varios sub puntos, SOlanente se de

lectura al punto que e§tanOS同曲doIo, y lungo de este an鍋sis muy ∞nSCiente y que apoyo Io

dieho por los ∞mPafieros pero que lanentablemente debemos血respuesta a la convocatoria,

entonCeS en OtrO mOmento pienso o al menos que el sr. Procurador d6 otro criterio se pueda tomar

en cuenta eI otro pedido que hace el ∞mPa血ero Cristhian, Gracias.

Dr・ C. Arfuro Rojas・ Ciracias Dr. Car重os Ribadeneira, Siendo parfroipes de este Consgiv

Universitario, conSidero que es concomitante el pedido que rcaliza el compafiero Cristhian, que

no sale fuera del punto de convocatori8’POr eso Vuelvo a preguntar §i existe apoyo o no a esta

moci6n, COmPa丘eros.

Dr・ Carlos Dominguez, disc山pen que nuevamente vuelva a iutervenIr・ lo que di∞ el comprfiero

慧蕊霊‡精霊,詩誌怒諾意薯窪㍊董黒縁霊宝蕊
de culpatllidade§ me Pr∞CuPa POlque quien detemina si es culpable o inocente, lo detemina un

JueZ’en eSte CaSO COmO皿CueI喜ro COlegiado el Procurador nos ase§Orar各de como redact櫨la

resoluci6n, de tal manera que acQjmos todos Ios criterios de los ∞mPafieros, t,atemOS de

COnSenSuar en una resoluci6n que nos pemrita de alguna m狐era Ser COherentes, hasta que punto

COmO Miembros de Consgiv Univer§itario tenemo§ fhoultades pan declal靴inocentes o culpables

a los comp{血eros, lo que tendrianos que poner nosotros que §e Cie]鵬el proceso por no cunptir

∞n los plazos determinados; y‘ lo que dice el compafiero Cristhim que se llegue a investigar

quienes son las persous que no cumplieron con sus responsabilidades・ Cr∞ que POr血i tiene que

Ser Para eVit寄mos mociones y votaciones alguien tendri que despue§ decir no estoy de acuerdo

COn la resoIuci6n. Chacias.

Ing・ Ne看son Mon種r, gracias buenos dias’COnCuerdo ∞n el criterio de los comp狐ero§ que me

antecedieron obvimente no estoy en conm de archiv狐el caso pero ig血coincido Io que diee la

ratificaci6n de la inocencia, en la血sma petici6n de los docunentos que nos envfa el Sr.
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Procurador indica la caducidad del procedimiento, y en conSeCuenCia ordena el劃chivo de la

CauSa del docente, PueSto que ∞mO Se ha su§tentedo en el procedimiento sancionador ha

caducado, incluso en la lntervenCi6n del Dr. Angel Nar紬jo lo que dice la Consti'uci6n ya nos

pemite e indica que mientras no haya una sentencia no podemos decir si e§ inooente o culpあle,

Visto eso coincido con los ∞mPafieros que se haga la modi撮caci6n dentro de la resoluci6n.

Dr. C. Armro Rojas, gracias ∞mPafieros, Sefror Procur種dor, a los solicitado por el ∞mPafiero

Carlos Do血nguez de igual manera he solicitado si tiene apoyo la moci6n de Cristhjan, CreO que

no hay el apoyo respecnvo, haciendolo complementario se solicita que hagmos la redacci6n de

la resoluci6n que integre todos los elementos mencIOnados.

Dr. Hugo N舶ez, Sefror Rector, comPafieros, buenos dias, quisiera hacer algunas reflexiones con

el pemdso de todos Ios Miembros del Con§ejo Universitario, Primeram孤te Si nos basamos a la

COnVOCatOria que hace el Sr. Presidente del H. Consejo Universitario, ∞n la皿Odificaci6n que

indied el Dr. Carlos Do皿inguez que fue acogida, en e§e §entido el memorando del Sr. Procurador

en la paJrle tercera que dice petic16n, POr los angumentos expue§tOS Se solicita a su autorided en

Calidad de Presidente de ConsQ'O Univasitario convoque a皿a SeSi6n extraordinaria a fh de que

§e PrOCedan mediante acto a血ninjstrativo a dictar la caducided del procedimiento y en

COnSeCuenCia ordena]「 el archivo de la caus8 ratificando la inocencia del Docente Ing.宣vin

Marcelo Garcia Mufroz, Pue§to que el procedimiento sancionador ha caducado; en eSte Sentido

hay un dooumento de respaldo para la resoluci6n que debe tomar este Cons!jo Universitario y 】a

COnVOCatoria es en base al documen-o del Sr. Procuredor, Pienso que de pronto algunos asuntos

deben vendlarse ya a nivel del Consejo de la Judicatura y de la FISCalia, PerO nOSOtrOS ∞mO

6rgano colegiado debe血nos tratar exclusivanente e獲lnfome del Sr. Procurador, qulen §Olicita

la caducidad, eSte Cons匂o Universitano debe血deba血si a∞ge O nO la petici6n del Sr.

Procurador y concomitantemente debe血rees'ableeer§e los derechos que tienen lo§ Sefrores

Docentes; eS decir, incluirles en el distributivo acaddrlico que por um resoluci6n anterior fueron

quitadas a los se丘ores docentes y con eso hal)血una refoma al distribudvo acad6mi∞, Sefror

Rector.

Arq. C6s種r Pazm迫o, un Saludo a todos Ios companeros, al respecto del tema que se e§ta tratando

es muy complejo, PerO en base a los argunentos juridicos emitidos por Sr. PI.OCurador en base al

estudio que ha rcalizado detemina la caducided y archivo del debido proceso, en este CaSO nO Se

ha cunplido Ios plazos y tdrminos con pruebas o procedi血entos, Primeranente se debe juzg櫨

SOIo sobre lo actuedo y se debe decla舶r la caducidad del archivo del pro∞so ∞mO Io determina

y lo r∞Omienda el Sr. Procurador,

D「・ C. A血書rO Rqj種s, Sr. Procurador por favor en func16n de todo Io expuesto, a lo m匂or sea

COnSiderado en los aspectos tal ∞皿O Io menciona en el documento memorando que presenta a

ConsQjo Universitario o haciendo las acolaciones del caso ∞ITeSPOndiente.

Abg・ Miguel P種guay, Gracias Sefror R∞tor’Para el tema de resoIver queda轟a prdcticamente

igual que el memorando, en el senddo de la motivaci6n quisiera poner en conocimiento de ustedes

que la U血versidad Estatal de Bolivar emite actos administrativos, de acuerdo al C6digo Org如∞

Administrativo en el alt 99・ Sefiala cin∞ requisitos que debe cumplirse, COmO SOn: ∞mPetenCi8,

Objeto, VOluntad, PrOCedimiento y motivaci6n, la Corte Con§加ucional respecto al parinetro de
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motivaci6n en reiteradas sentencias ha exhortado’ha pedido a l8 administraci6n p的lica que

motive oorr∞t蘭ente SuS aCtoS admini§trativos, Para lo cual la Corte Constifucional da una

herranienta que §e llama el test de motivaci6n・ Pemite establece重treS Par血etros 16gica,

raciombilidad y comprensibili血d’en eStOS treS 8ngurImtoS debe exj s血1a observancia de重debjdo

PrOCeSO, la observancla de las gaIu融as constilucionales, la valoraci6n de las pIuebas, la actuac16n

inparcial respechva de las person8S que representan a las ins。tueiones p蹴cas, y en este

∞nteXto en el arL 248 del COA’Se血a las garantias del procedimiento y §efiala taxativamente lo

Siguiente ‥ Garan。as del Procedi血ento・ el匂vrcicio de la potestad sancionadora requiere

ProCedimientos legalmente previsto y §e Observara.

1. En los procedinientos sancionadores se dispondr餌a debida separaci6n entre la funci6n

lnStruCtora y §anCionadora・ que COrre§POnde a servidores p的hoos dis血tos. En el caso

que anerita si se cunple, dado que quien es e1 6rgano sancionador es el Consgiv

Universitario y quien es e1 6rgano instructor es la Direcci6n de Talento Hunmo que a

traves del infome recomend狐各al ConsQjo Universit壷o si es procedente o no es

PrOCedente apllCar una SanCi6n admihismtiva. en vilmd de esto si se cump】i6, pero nO Se

ueg6 a detemmar ning血infome y en e§e Caso reCaeria una responsabili心d en esa

d正eccidⅡ.

2. En ning血caso se impondぬuna so11Ci6n sin que se haya tranitado el procedimiento.

Consecuenterl畑te la ceducidad hace que se archive la causa y radficaJ「 el Estado de

3. El presunto responsable, POr Se=eSPOnSal)le de los hechos que se le血puten de las

infracciones que tales hechos puedan constituir y de la§ SanCiones que en §u CaSO Se重e

Pueda血poner・ asi como de Ia identidad del instructor, de la autonded compctente para

imponer la sanci6n y de la noma que atribuya taI competencia. Tanpoco se ha cunplido

en el presente procedimiento.

4. Toda persona mantiene su §tatuS juridico de inocencia y debe ser tratada ∞mO tal,

mienms no exjsta un acto adrninistlutVO丘rme que resuelva lo contrario.

En el art 149, de霊mismo cueIPO legal’Obliga a tods la adrninistraci6n p。bliea aI impulso oficial

●　gu:謹・ad皿srmvo・画ca que no debe existir la pe。ci6n de pate, SmO la

Al existir el acto administrativo que detemina la situaci6n ju皿ca de los Docentes que e§ la

Caducidad, arC山vo de la causa y consecuentemente ratificar el Estado de Inooencia, dado que se

est鉦espetando las ga調ntias juridicas legales y ∞nStitucionales, Si uno de los miemb.os se v。

afectado a traves de este acto administrativo・ Puede intcaponer la resp∞。va denuncia de acuerdo

a lo que est劃ece el C6digo Ong血ico Administra。vo y que se inves。gue el accionar de la

Direcci6n de T。ento Hunano・ de la comisi6n desigmda por ConsQjo Universitario y de la

Proc関duria de la血stituci6n・ dado que ustedes al ser un 6rgano sancionador y el impulsar de

Oficio el proceso de investigaci6n en contra de estas unidade§・ eStar血conociendo en pruebas de

casos anticIPados de una deci§i6n prolongadr a=iempo que lu喝o Io veaIl d caso de avooar

COnOcimiento, entonCeS nO eS COnSt血cionalmente ni legalmente pro∞dente que en el皿SmO aCto

admini§tr血vo se acqja la moci6n presentada por el compafiero Cris血i紬, e1 6rgmo colegiado

que la funci6n sancionadora dentro de lo que estal)lece eI COA・ nO debe conocer nada mas que la

recomendaci6n deda por un 6ngano distinto a eso, POr eSO a traVeS de una denuncla debidamente

PreSentadr y motlVada al presidenle del Con§giv Universitario por cualquier persol]a, nO

ne∞Saria皿ente unO de los estudiantes’Se activ紬ia la respectiva investigaci6n a la Direcci6n de
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Talento hu咽no・ Procuradurfu y la Comisi6n que se en∞ntraba designada por el Consgiv

Universital.io respecto a este caso’ustedes solo da血paso a que se investlgue PerO nO eS血

actuando de oficio, lo cua重estaria generando un prevaricato y desde el inicio est粧ian viciando ya

el procedimiento s狐cionador, uStedes deben ser皿6rgano independiente, un 6ngano objetivo, en

eI cual solo van a proceder con la aplicaci6n de la respectiva sanc16n o con la ral摘caci6n de la

inocencia, de acuerdo a lo que establece el procediniento, con eSas COnSideracIOneS Sefior Rector

la re§Oluci6n debe recoger elementos de caducidad debido al de調po, el efecto de la caducidad,

Ordenar el archivo y rad丘car el estado de inocencia.

Dr・ C. ArIuro Rqjas, Gracias Sr. Procuredor, COn eSta explicaci6n de los elementos que ha

mencionado el Sr. Procurador debemos鳴rndecer en ese senddo porque ese es el nivel de徳eso血

que se requiere para no caer en alg皿a decisi6n ∞mO §e manifiesta de su勘e。vlchd y es muy

16gico・ CreO que hay mucha indignaci6n por parte de los estudiantes, POr P蘭e de los ∞mP孤eros

PrOfesores por todas estas situaciones, Sin embargo como cuerpo u onganismo colegiado

SanCionador tenemos que ser muy小jedvos y no ∞ntravenlrio que esta心lece ley,

1anentchlemente nos obede陶mos a un cue巾O nOmadvo consdtucional, eStatutario y todos Ios

referentes, entOn∞S COmO Se d恥las subjedvidedes que a todos nos pueden hacer de buena

intenci6n no es la ad∞unda con este referente considero que lo manifestado por el Procurador

dene mucha fundanentaci6n・ Se ha leido todos Ios aItleulos per血entes en el que se refiero al

C6digo Orginico Admihistrativo y que prまcticanente nos dan la orientaci6n de la actuaci6n que

debemos realizar.

Lic. Gin種Acebo, de leyes no se, Sin embargo l8 16gicame dice que si nosotros le ponemos o le

dej劃OS COmO血ooencia, VamOS a tener PrOblemas ConsQjo Universitario, lo§ eStudiante§ Se Van

a ir en contra nuestra, el tema es la caducidad y el archivo del procedimiento, POr lo que sugiero

que aprobemos la caducidad y archivo del procedi血ento de la invesngaci6n de los docentes,

quienes deber鉦l POnerSe a disposici6n del Vicerrectomdo Academico, que les integr劃i sus

asigI'aturaS con horas en el distribudvo y vera si les llama la atenci6n o no quedan a disposici6n

del Vicerrectorado. Lo血i∞ que Si pido es que se quitc del infome que presenta el Abg・ Miguel

Angel Paguay la palabra inocencia, nO eStmOS ratifecando inocencia porque no ha habido una

investigaci6n, SOlamente eso Sr. Rector.

Dr・ C. Arturo Roj脇, graCias Lic. Gina, Vny a Valorar el criterio emiddo, PerO Sin embargo de

toda la expllCaCi6n que ha hecho el Sr. Procurador, nO POdemos estim狐las subjetividedes, §ino

mds bien ser ot2jetivos y nosotros no estmos declarando la inocencia, eS COnSdtucional, CreO que

el Dr. Oswaldo L6pez §e ratific6 en eso, Vuelvo a insis血∞mO Presidente de este ConsQjo

Universitario en funci6n de lo que se ha manifestado por Procuradu血que es la paJrte aSeSOra

nuestra, aqui tenemos alg皿OS abogados que comprenden la situncidn, que nO eS eSte ConsQjo

Universltario que esta declarando la inocencia’eS e=exto constitucional que se manifiesta

血entras no exista prueba ∞ntraria que haga notar la culpabilidnd, todos Ios ecuatorianos

atsolutamente tOdos tenemos esa presunci6n de inocencia, CreO que en lo o寄edvo Ljc. Gina sm

∞巾adecir a todo Io manifestado, eSte Organismo Colegiado Superior tiene que basarse en una

ky oヰjedva que nos esta garandzando en los articulados respectivos de la Consti(uci6n, C6digo

Org血i∞ Administrativo, nOSOtrOS nO eStamOS Para interprctar leyes, la ley e§ta eXPre§amente

definich y no estmo§ vioientando n血gdn texto adicional de ellos., COmO SugerenCia esth
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bienvenida, Sin embargo ratifico, nOSOtroS tenemOS que Obedecer todo en el marco nomativo

血staurado.

Dr・ Oswaldo L6pez・ l'abia indic種do que se archlVe la causa por caducidad’reSPctando lo que

dice la Cons血ci6n・ ratificando en la p重esunci6n de ino∞nCia… ‥, PreSunCi6n no la inocencia

POrque nO hay un juzganiento.

Dr. C. Armro Roj蝕, Gracias Dr. Oswaldo・ en eSa Parte Pe血nente tendrianos que m劃tenonos

la resoluc16n con la presunci6n de inocencia sef融ndo los articulos respec。vos de la constltuCi6n.

RCU - 005 - 2020_ 009

EL CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: uARCHrvAR LA CAUSA DE LOS DOCENTES ING. MARCELO rvAN

GARCRA MU向oz・ DR. MANUEIJ TEODORO PEZANTES Y DR. LUIS XAVIER SALAS

MUJICA' POR LA CADUCIDAD DEL PROCED重MIENTO SOBRE LA BASE DE LOS

INFORMES PRESENTADOS POR EL ABG. MIGUEL ANGEL PAGUAY DUCHI,

PROCURADOR, Y 。R. LU宣S ALFONSO BONILLA ALARCON, DIRECTOR

TALENTO HUMANO; Y, PARALELAMENTE SE RESTITUYA LA CARGA HOR▲RIA

Dr・ C. Arturo Rojas, una VeZ aprobada la resoluci6n con 13. 3 l votos, ProCedemos al siguiente

Punto del orden del d臨.

TERCER PUNTO.- An紬sis y Aprobaci6n para la Reconsideraci6n del Perfodo Acad6mjco

Ordinario Abril - S印tiembre 2020.

Dr. C. A巾ro R巾S, Sra. VICelTeCtora POr favor para analizar este tema.

Dr種・ Silvia Pacheco・ buenos dias es。mados compafieros Miembros de ConsQjo, la necesidad d。

Ia parte del Vicenectorado Acad血ico coItj皿tmente ∞n los Decmos d。 。。d。 。n。 d。 Ias

Facultades e incluso como alguno§ invitedos Miembros de Consgiv Universitario, hi。im。S un

an餌sis para poder reesmcturar en cuanto 8 las fechas que tienen que ver con ma血cuias e inicio

de clases, just狐ente por este canbio que tenemos por pasar de lo presencial a lo virtual, en

Cuanto a diferentes IIanadas telefonicas Ios estudi狐teS mmifestaban su dificultad al momento de

matrieularse・ y en base a esta necesidad y mds・ POr eSa tranSjci6n de noso億OS COmO Profesores

emPeZar un則eVO reto en Cuanto a planificar todas las actividades ha h∞ho que tomemos esta

deci§i6n de proponer ante este cons匂O Universit壷o una ree§tructuraci6n de las fechas, S。 h。

anpliado la propue§ta del cronograna en cuanto a extender las fechas de matricula, fecha de

inicio de clasesya no e1 4 de mayo・ Sino empezar e1 25 de mayo que es una fechaque nos pemite

e獲Consejo de Educaci6n Supchor, que di∞ que Para emPeZa「 el pr6)。mo periodo acadさnrico

Puede ser en los meses de mayo y octubre, en eSte Caso Si bien es cierto habianos pensado e1 4

de mayo, PerO ante estas actividades vuelvo a insistir que demandan de mucho 。empo, muCha
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∞nCentraCi6n basicamente para seleccj on餌, Plmificar y estructurar los pro∞SOS de ensefianza y

Cu組es van a ser esos procesos de aprendizaje que van a tener los alumno§, Se ha reconsiderado

que el periodo academico皿O e皿Pie∞ e1 25 de mayo con una fecha de fin e=8 de sepdembre,

tanbien haremos皿∞m皿icedo desde el VIcenectorado para que se considere que el pehodo

Ordinario dos empiece en octubre y pudiera terllmar entre febrero y marzo, PerO eso Se重ia una

consideraci6n・ en eSte CaSO Io que nos preocupa a no§OtroS CO血O Universidad es que empecemo§

las clases; e§ti a su disposici6n e1 25 de mayo. Con esta modificaci6n tambien est各de la mano

POrque el Consejo de Educac16n Superior en su Transitoria que nos envi6 con fecha 25 de marzo

de1 2020, el Consejo nos da un mes para que nos〇億OS COmO Universided presentemos un Plan

Emergente, COmO eStanOS en eSta mOdificaci6n es n∞eSario de que con e§ta aCtualizaci6n de!

CrOnOgrama POdamos emi血el Plan Emergente pero con las fohas que si bien es cierto Io

aprobemos en este ConsQjo. salvo consideracich, entonCeS血i podhamos nosotI.OS aCtuar la otra

Parte que nO§ COrreSPOnde desde el Vicerrectorado Academico, la jusdficaci6n bdsicamente

COmPafieros Miembros de este Consejo es que lo hacemos justamente por la trmsici6n de pasar

de lo presencial a lo virtual. Muchas gracias.

Dr・ C. Arfuro Rojas, en el caso de nivel primario y medio tambi血han po§tergado el inicio de

matriculas y clases en la costa por la pandemia, Sln embango tambich hemos considerado esta

PO§ibilldnd en funci6n de que se pasnd a la virtual章ded, que nOS eS飴trayendo alg皿OS

in∞nVenientes que se procun prever absolutanente todos Ios deta11es p狐a de alguna皿劃era

entrar en este mundo de la vi巾alidad, POr tmtoS inconvenieutes con profesores y a血m色s con

lo§ eStudiantes, Se ha visto la n∞eSldad de re∞nSiderar el aplazalhiento del cdendario acad6重ni∞,

iniclando clases e1 25 de mayo, el cual nos d紺各el tiempo sufroiente para que nuestros compafieros

docentes puedan prepar狐las靴las virluales, materiales y el ∞巾unto de actividades para este

inicio de clases ordinario, eSぬen consideraci6n de ustedes comp掘eros.

Dr. Henlγ Vallejo, buenos dias comp癒ieros de ConsQjo U血versit証o efectivamente en estos

dias hemos hecho capacitaciones y han sungido estas inqui如des de ∞mPafieros dooente§ que Se

ha logrado percibir la n∞eSidnd de tral)qjar aceleradanente para tratar de cumplir las cIases que

estaban previamente definidas, Qja掲hubiera la po§ibilidad de tener mds tiempo, Si es verded que

en algunas universidades de lo que hemos visto, han movido e§taS fechas con el objetivo de

Qjustarse a estas n∞eSidades fruto de las circunstancias acnlales, CreO que eS OPO巾no Io que la

Sra. VicelTeCtora ha planteado en funci6n de no tener mayores dificultades en el momento de la

COnStruCCi6n de los s血bos de las materias nuevas que es Io que se planteaba, aunque el §脚o no

tiene modificaciones, Sin embargo hay que repensa重i un POquito en sintonizar eI sllわo al entomo

de la educaci6n virtual pero esa es la d∞isi6n de cada uno de los docentes, Sin embargo creo

OPOrtunO Sr. Rector y Miembros dei Consqjo Univer§it壷o que hay que mirar esta posibi“dad.

asi que apoyo a la propuesta presenta血por la Sra. Vicenectora.

Dr. C種rlos Do血血guez, acOtando Io que di∞ el compa慮ero Herしry Vauejo que nos encontramos

en un momento de transici6n obljgado para quienes somos mlgranteS infomatlCOS, teCnO16gi∞§

O de la virtualidad, en relaci6n con quienes se encuentran al dia siempre va a ver un po∞ de

demoray no solamente es situaci6n nuestra sino a nivel nacional y regional se encuentran en estas

Circunstancias・ Si querelnOS hacer bien las ∞Sas debemo§ damos un poco de timpo’Sin embargo

algo que hemos pensedo es que este va a ser un motivo y皿a raZ6n p狐a cua血狐el a血o fiscal ∞n

el a高o o Ios cicIos acedc血∞S’POrque el Reglamento de R6gimen Acad5mieo es muy claro y nos
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dice que debemos tener dos periodos en el afio, de enero aj血io y de septiembre a diciembre mds

O menOS, conSidero que en este afio nos va a血la oportunidad si es factible Sr. Rector de que el

PreSente CicIo avance con toda la tranqui址lad y las pansas del caso con todos los problemas que

tenemO§, CreO que e§taremOS tem血mdo en el mes de sepdembre u octubre, debemos reaIiz町

oursos, Orientaciones e ir m♀jorando la parte reglamentaria, haciendo modificaci。neS de宣

Reglanento de Evaluaci6n Estudiantil y muchos otros elementos complementarios para el trabqi o

academieo・ Sin el a紐de decir que esto es vacaci6n・ Sino sinplemente ponemos a trabajar en

OOmi§iones, VanOS a tener que cuadrar e§te CicIo ∞n el mi§mO afio y amncar para enero de1 2021

tal y como hdbi調lOS a§Pirado, PerO nunca PenS細amOS que la pandemia nos iba a encanina「 a lo

que antes especulabmos y esta legislado’entOnCe§ Pienso Sr. R∞tor que vano§ a tener el tiempo

●　警護霊‡祭器還霊護憲盤
COn el tiempo・ tal vez nos hubiera llevado a mayores problemas y dificultades pero ahora con esta

Pr血oga que vanos a tener, hay que esperar un poco y tener luego de este periodo academi∞

Ordinario un periodo acaddrhico extrao冒dinario que nos pemita con Ios e§tudiantes hacer algunos

g担stes’ereO que h雌ta dieiembre o enero esta昭mos conco富dando entre Io que es eI periodo

academico con el afio fiscaL sefior Rector y compafieros, graCias.

Lic. Gina Acebo, muy acertada la d∞isi6n del inicio de clase§・ PueS el reporte hasta hoy en

nuestra Facultad es de 902 estndiantes, y SOn皿ds de 1200, conSiderando que los Dooentes

estuvimos en una capeitaci6n virlu。 muy acertada’felicito a las autoridades y a los involuendo§

en eStaS CaPaCitaclOnes, Cr∽ que tenemOS algunas heIT劃ientas para poder iniciar, Sin embargo

hay profesores que 。enen as]即aturaS nueVas, de血parte estoy de aouerdo que inicie e1 25 de

mayo que hasta e1 1 8 de septie血bre que estariamo§ tem血ando el ciclo.

Dr. C種r!o3 REbadeneim’COmPafieros me uno al pedido de la Sra. Vicerrectora, conCuerdo

Plenanente que el cronograma debe ser modificndo. ya que los antecedeutes estin a la vista y

● ‡窯議認諾護憲諾叢護憲
inmersos en esto, Pero la exigencia del momento no§ Pem証e incluinos en todo e§te PrOCesくら

apoyo 】a moci6n de la ∞mPafiem Silvia Pacheco y estoy a favor del inicio de actividades e1 25

dem櫨yo.

Srm. NayeIIy Cue▼種, SOlmente queria acotar algo, me Parece bueno que hayan aplazado el inicio

de clases y debe血ecordarles que la educaci6n es un derecho・ maS nO eS un Privilngio y que si

Se deberia to皿m en cuenta que si tenemos que aplazar un poco m6s se deb壷hacer porque no

todos est紬lOS en las mjsmas condiciones, eSO queria acotar.

Dr. C. Arturo Rqj種s, graCias Nayelly, eS muy importante r∞alcar este pun10, de parte de nosot,。S

hay la preocupaci6n de que medidas adoptar basadas en la nomativa legal que pem誼a hasta el

mes de mayo inici到「 el periodo acad‘知nico, Sin embargo estanos reuniendo toda la infomaci6n

∞nCemiente a nuestros estudiantes’y ∞皿P加O la educaci6n es皿Privilegio, eS un derecho que

todos Ios ecuatorimos tenemos・ COmO Universidad debcmos garan。zar el acceso a esta
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modalided, y eSta 16gica tenemos que proc脚generalizar en situaciones que vayan a favor de

nuestros estudiante§ Para que tengan el acceso al sistema vmal y que no se queden fuera.

血g・ Ne!son Momr, el sentir de quienes estamos en este consqjo Universi血0, nOS Cae bien esta

reconsideraci6n porque hay muchas causas que debemos tomar en consideraci6n no solameute de

nO§OtrOS COmO Docentes sino tanbi6n de nuestros comp‘rieros estudiantes la pandemia que

todavfa nos tiene complicados, eStoy de acuerdo ∞n el planteaniento que hace Ia Sra.

Vicerrectora.

Dr・ C. Amro Roj種s・ al no existir otra intervenci6n compafiero§ Cr∞ que tOdos estanos de

竃護持雑器霊豊富書詩誌盤監　○

RCU - 005 -2020 - 010

EL CONSEJO UN量VERSITARIO

RESUELVE: "RECONSIDERAR LAS MODIFICACIONES EN EL CALENDARmO

ACADEMICO ORDENARIO ABRIL - SEPTIEMBRE 2020, SOBRE LA BASE DEI,

OF賞CIO O37-CA-VRA-2020・ PRESENTADO POR LA DRA. SILVrA PACHECO,

VIC ERRECTORA ACADEMICA".

Dr. C. A巾ro Rqj種s, gracias compafieros, Se apnleba la resoluci6n por unaninidad.

Por secreta重ia se da lectura al siguiente orden del dia.

CUARTO PUNTO.・ Am甜sis y Resoluci6n del Pl紬Emergente para el Desarrollo de

Acdvidades Acad6micas.

Dr・ C. Armro Rojas, eStimados compafieros el Pl狐Emergente que se ha elわorado d。bido al

estado de eme唯encia se pone a con§ideraci6n de Consgiv Universitario, teniendo que d。r

re§PueSta a los Organismos Superiores de la Educac16n, Sra- Vicerrectora, POr favor dar los

argumentos necesarios.

Dra・ Si!via P種checo・ el Plan Emengente lo hmos disefiado a travds de la Comisi6n Academica

e血vitados de Consgiv Universitario para dar un mqjor enfoque a los pensanientos, en 。u。nt。 al

requer血ento que m孤i6esta el Reglanento Transitorio del CES, en el que infoman 13 artieulos

que deberianos considerar dentro de esta nueva reestructuraci6n a la qplicaci6n de las acdvidades

de manera virtual’COmO Docentes se ha analizado cada皿O de los articulos que presenta la

Transitoria de1 25 de marzo, desde el proceso de matrfeula, Organizaci6n de aprendizajes, Cambio

de modali心d de actividades・ m各s no el canbio de modalidad como can氾Este p-an energeute

Seflala como se 11evarin estas actividades que hemos planificndo de manera presencial a la

Virtua随d’la foma de segulr los procesos de血greso y admisi6n’las horas y lngares de

actividades de practicas preprofesionales, Vinculaci6n・ y 。tulaci6n’son temaS PreOCuPmteS y ante

eso hemos puesto皿a Salvedad para cmp庇con estos requeri劃ientos de lo que vanos hacer
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COmO Universidad; y, ante este reglmento por qjempIo, las prdeticas preprofesionale§ manifiesta

en su art. 8 que quedan temporalmente no aplicadas, a lo que surgieron inquietudes de estudi紬teS

que manifiestan que h狐tenido vinculaci6n y pricticas, que eS血en proceso de血fome§; aSj

COmO eSmdiantes que concluyeron su prooeso de dmlaci6n y se encuentr種n en fase de

SuStentacldr㌧ son CasoS que los estudiantes han infomado en las dis血tas reuniones que se ha

m弧enido desde la semana pasa血; aSi como t紬lbi6n re皿iones con los estudiante§ Mimbros

r印resent狐teS eStudiantile§, donde han manifestado todas estas inquietude§ y en base a e§O

PrOPOnemOS e§te Plan de con血gencia para que el CES tenga conociniento y nosotros poder

actu町como Universidad dando este soporte a que todos Ios proyectos 11eguen a su魚se紐al por

medio de la virlualidad, en los casos ∞mO PraCticas preprofesionales fue una consideraci6n

emitida por el Ministerio de Sdud, en ConCOrdancia con -o que dice la SENESCYT lo§ ente§

reguladores de la Educaci6n Supenor・ nueStrOS eStudiantes que denen que ver con el血ea de salud

estan exceptos de este articulo’denen que seguir haciendo su§ Pfacdcas por la n∞eSidad de la

emergencia que vIVe el pais・ SOn Sltuaciones que en base al Reglanento Transitono emitido por

el CES e1 25 de marzo se es船actuando, Cnda uno de estos ardculados Io hemos considerado en

nuesto plan emergente, que VamOS hacer por ejempIo con nues億OS eStudiantes que no han podido

Vincularse a la conectivided’eSt劃OS PrOPOniendo hacer un pIan remedial emergente o de

∞ntingencia donde ellos pudiemn en un plazo no mayor de cu如o semanas que nos pemite la

ley trab到直aquellas asignat町as que no han podido ser a∞gidas por estos estudian(es, de la msma

foma h融an e§tudiantes que no pueden conectarse de manera persistente, Para eilos tmbi6n

hay una salvednd・ que todas las clases de los ∞mP狐eros Docentes sean grabadas, POrque Si un

estndiante no puede asistir a la clase por cu。quier motivo, e11os tienen la oportunidad de luego

conectarse y c血P血con sus actividrdes, lo que no queremos es que nuestros estudiantes tengm

que sufiir o quedarse por s血aciones tecnicas・ Claro que todo esto conlleva que nosotros tanbien

estamos trab匂ando la pa]rte de la rigurosidad. de la caIidad educadv種en cuanto a estas 。ueVaS

fon軸de proceso de ense餌nza y aprendizqje, y m4s que todo e§te Plan emergente compafieros

lo hacemos porque el mismo CES nos dice en su Disposici6n Final que debemos presentarlo, en

la Disposici6n Flnal UNICA dice・ ha presente nomativa entrnd en vigencia desde su aprobaci6n,

Sin pe申uicio de su publicaci6n en la gaceta oficial del Consgiv de Educaci6n Superior CES y

㊦　詳藍謹認諾認諾盤謹霊諾織豊謹3
de San Francisco de Quito a los 25 d[as del mes de marzo de 2020, en la tercera §。Si6n del Pl。n。

de賞CES del afro en curso. Compafieros, en base a la Disposici6n Cuarta en las Disposiciones

Generales・ nOS man脆estan que dchemos dar todas las accione§ medidas adoptadas en vi血d y la

nomativa deber血§er aprObadas por e1 6rgano ∞legiado… ・, nOSOtrOS eStamOS Presentando este

Plan porque luego de ser aprobado este plan debe se e血fudo inmediato al Consejo de Educaci6n

Superior porque los plazos se nos teminan,.... Esa es la ungencia por lo que se ha presentado un

Plan’Si ustedes tienen observaciones, Si tienen §ituacione§ de mqjora en cuanto a lo que se les ha

enviado, bienvenidas sean estas aportaciones pan poder actuar, eS Io que puedo manifestar en

Cuan(O a la propuesta o el porque de e§te Plan emergeme presentado como UnlVersidad para que

lo pueda conocer el ente regulador en este caso es el CES.

Dr. C. Amro Rqjas, Gracias Dootora, en realidad vale hacer alguna a∞`aci6n, Se h種tenido la

∞nSideraci6n de invitarles a alg皿OS Miembros de Cons♀jo Universit誼o para contar ∞n SuS

aportes en el plm emergente・ a lo cual danos nues億O Profundo ngIedecimiento.
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血g・ Sonin Sa厄z叫quiero acotar lo que indicaba la Sra・ Vicerrec書Ora, este Plan fue revisado en

Comisi6n Acad血ca y esfa en base a lo que m劃ifie§ta el CES referente a la virtualldsd, los

COmPafieros Miembros de Con§。O 。enen el docmento lo habrin revisado y seg血eso ver la

POSlbilidad de aprobar・ POrque Se tiene que enviar al CES, graCias.

Dl.. Osw州o L6pez’gracias Sr. Rector・ COmPanerOS, quiero agradeoer a Ia Sra. Vicenectora por

invi`me a par。cIPar en la reuni6n de Comisi6n Acndc血ca, donde analizamos el docunento y

que mantenga relac16n Ia Dispo§icicn Transitoria vigente por el COVID19, en el que

COIb皿tamente COn los compafleros Decanos hicimos alg皿aS Observaciones al dooumento micial

y se mgivto el mismo, Obvianente siempre es perfectible las re∞mendaciones que se pueda hacer

en este 6rgano colegiado y que de m狐era imediata pro∞danos a enviar al CES, PuestO que la

雑器雷葦寵誌器器霊器霊誓認諾　O
PrOPueSta PreSentada por la Sra. Vicenectora recoge todos Ios requerimientos de parte de cada

uno de Ios s{舟ores Decanos de la§ Facultades’tanbien hubo la participaci6n de estudiantes,

Paralelo a e11o mantuvieron reuniones con los compafieros estudiantes y se pudo r∞Oger m血as

COnSideraciones que de parte de e皿os hわian manifestado p虹a que sean inc-uidos en este

Plan,… Est各a consideraci6n de lo§ COmPafieros el Plan, muchas gracias.

Dr・ Carlos Ribndenei調, COmPafiero§, eSte trab雀io se lo ha realjzado en presencia de los

COmPafieros Decanos quicnes §On los que realmente requieren este tipo de activided y de trわ町O,

es decir fue muy bien pensado y an種lizado dentro de las instancias pertinentes’COnCuerdo que

esta actividnd se pueda desarrollar de la mgivr foma de acuerdo a los par血netros establecido§ en

el documento seidado para aprobaci6n de hoy月Para lo cual estoy a favor y apoyo la moci6n del

trabajo que es屯desarrollando la Sra. Vicerrectora co可untanente ∞n los comp狐eros que

estuvieron presentes en la comisi6n・ los sefrore§ Decanos y estudiantes que tambi6n apoltrOn.

Gracias
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docentes tuvimos un promedio de 200 megas diarias o por semma el servidor efectivanente se

Phede teminar saturando, PerO en las clases que se han co皿P8rtido entre ayer y hoy que me too6

intervenir y aclar狐sobre estos temas, la soluci6n es que cu狐de se habla de subir las platafomas

debe轟em estar en el YouTube y los links, los enlace§ son los que se suben a Ia platafoma, bajo

esa consideraci6n no hab重ia n血g心血dpo de problema, POr eSO mismo se hicieron cursos esta

Semana y hemos sido mny claro§ al respecto, la intensi6n es no subir los videos, recordemos

ademds que cnda Facultad de alguna manera se esth organizando p狐a ir reforzando el apoyo de

la platafoma tecno16gica, POr垂mpIo en la Facultad de Ciencias Administradvas ya formanos

皿Pequefio equipo de t調b筆io p狐a ir apoyando a los ∞mPa慮eros, lo mismo §e ha hecho con otras

Facultades, POr缶Sofiila tiene tanbi血alguien que le va ayudar creo el血g. Usca, y aS重en cada

una de ellas’justamente con la intenci6n de ir aclarando estos inconvenientes, PerO Si hab血que

refomar, aClarar o ngregar, Se POd血hacer皿ananSis r副yido de lo que es也en esa actividad a fin

de no saturar los servidore§, POrque §i hay un problema aqui en el desconocimiento de muchos

Cu狐do grabamos皿Vid∞, POdemos bg直las resoluciones y dem征para conseguir que el mismo

no pese tanto’Sin embargo no todos estanos en la misma capacidad de hacer eso, Simplemente

Va血OS a COger el video que sea con zoom y vamos a pretender subir eso a la platafoma de

educaci6n vinual EVA, Pero rePito la intensi6n es que eso deberia estar entendido que §e tiene

que subir es a YouTube' nada mas, Sin embargo bajo esas discusiones y consideraciones que se

hiclerOn tmbi血estoy plenanente de acuerdo que hfty′ que aprobar e§te Plan emengente, ya que

es un requisito en vista de la modalidad en la que estamos調ando de incursionar

血g・ M6nica Boni皿, S‘脆or rector’lo que sugiero es que se modifique en esa血ea que dice

textualmen書e y拙bn短/a a“/a v′勅a/, ahl deberia decirse y owb面j e用nk a/側めv/r胸/.. ….En

el otro p紅afo que se habla §Obre la a§istencia y lajustificaci6n de las faltas a la clases virtuales,

Se eSt丘COnSiderando Io que dice la noma血va del Reglamento de Eval皿ri6n Esludiantil,

COncetamente POrque eS lo que nos ampara p狐a la aplicaci6n, PerO aqui me cabe la duda de cual

Va a Ser el certificado que va a presentar pan eso§ justificatlVOS, teniendo en cuenta que

PrOba心lemente va a ser la caida tecno16gica, O que Se fue la luz’nO Se Si cabe incluir algunos items

de cual va a ser esa situnci6n que se va a ∞nSiderar o al interior de cada Facultad se va a manejar

esos criterios no sさc6mo se manQjaria, a traVeS de un corr∽ elea巾oni∞ del estudiante, un Oficio,

no s6 cu租seria el mecanismo.

Dr種・ SHvin Pacheco・ efectivanente lo que se manifestaba como sugerencia de que se vaya

modificando, Se lo esth haciendo en este momento, en Cu劃to a la asistencia de justificaci6n de

las clases virtuales se ha considerado del RegIane加o de Regimen Acadchi∞ que mm辞v !a

Universidad, 1o que hago referencia en este caso es que el estudiante tlene e1 20% para poder

utilizar esas f遭tas・ CreO que nO eStamOS en la escuela’ni en el colegiopara que剣te e1 50, O 60%

y tengamos que justiciar, aqui hay que hacer concienclaCi6n y se les ha manifestado en todas las

reuniones mantenidas con los estudiantes que no calgano§ en justific狐faltas, Si alguien falta.

faIto’nO POdemos poner]es asi§tenCia. Me he reu血do con Cristhian’Gra∞, Na)蘭que son

Representantes Estudi劃dles y con e11o§ hemos ∞nVerSando en cumto a estajus髄caci6n no va

a exis血〇・ a nO Ser que S軸netanente un caso de extremada situaci6n fortuita, el Reglamento es

Claro no vanos a proponer nuevas altemativas de ningum manera, todo nos basanos en el

Reglamento, en eSe Sentido estanos巾jando tal oual lo§ P血.afos espec脆cos indicando ∞mO Ios

VmOS a utihzar, Se reVisa el reglanento en el caso que se pueda hacer’eso eS Sr. Rector gracias

POr la palabra.



U岳B I
CONSEJ㊨

U N IVERSiTA則O

Dr・ Hugo N龍cz, muchas gracias Sr. Rector es血mdos compafroros, eSte dooumento §e dchati6

en do§jonadas en el seno de Comisi6n Acad自nica, Se decia de los an乱isis y reflexiones de cada

uno de los participantes, de cierta manera se justifico el docunento lnicial, Sin embargo las

Preguntas e inquietudes que tienen los compafieros de ConsQjo Universitario §On V鍋das y son

acorde a las inquiemdes de nuestros Docentes de las Facultades, justanente ayer en la

CapaCitaci6n de los ∞mPafieros que fuvimos la Facu血ねde Ciencias de la Educaci6n,

POsteriomente tuvimos m conversatorio y en el sentido ∞n∞mltantemente en el uso de

Platafomms tecno16gicas, Virtuales tambien va el uso del SIANET, eS decir simjlar al docunento
del Plan Emergente qlle dice 4.4・2 que habla sobre la asistenci8 y justificaci6n a las clases

Virtuales se debe incluir de que el registro de asistencia tanto de los estudiantes como de los

docentes se llevara en el sistema SIANET, POrque algunos est血confundidos de l8 Platafoma

ZOOM por el hecho que sale el nombre en el cuadro conespondiente es el registro de asistencia,

entonces si es lmPOrtante a maS de eso que se establezca el sistema SIANET dentro del Plan

Emergente por cualquler confusi6n que puede dsrse posterior. Eso por una parte por otra parte, el

Reglamento EstudiandI no ha sido mod随cado por tmto est各en vigencia y el Art. 1 1 del mismo

Regl劃lento que eStg心Iece los mecanismos de jusdflcaci6n de f狐tas y §efa e萱dep8JmmentO de

Bienestar Un王versitario quien emita los cerd丘cados tanto por salud o calamidad domestica, que

§e Puede entender como falta de acceso al Intemet por f孤ta de tecnologia, apagdn, etC., la

trab萄adora social debe重a em血un infome en el p宣azo de 72 horas al coordinador de carrera para

la justificaci6n, eSO de cierta mmera Sr. Rector y miembros de Consqjo Universit狐io nos va a

evltar que al finalizar el cicIo nosotros Ios decanos nos veamos abocados en justificar o en su

defecto los coordlnadores de carrera justificar las inasistencias de todo el cicIo, POr eSO eS

impo競mte nomar en este documento para que el estudi劃te previanente sepa a ciencia cierta las

reglas del juego en las cuales va a est狐irmerso d町ante este CicIo desde la virtualidad, ayer

habiamOS dicho de que la modalidad, el anbiente o el medio de estudio por medio de la virtualidad

mereee mucha creatividad e innovaci6n, basndo en el construcdvismo, en el aprendizaje

SigI]誼cativo, etC., PerO tOdo esto s壷valido siempre y cuando vaya de la mano con la disciplina,

Si no existe la disciplinaれing血mecanismo y creadvo dar血un buen resultado, POr eSe fin debe

aplicarse todos estos argumentos que狐tenOmente eXPuSe y que en Verdad va a ayuder a

modificar un ∞mPOrta油壷ento que de pronto puede preverse en el estudiante como pa阻el docenle

en e§taS Clases que asistiremo§ desde la virtualidad gracias.

Lic. Gina Acebo, muChas gracias Sr. Rector me parece muy acertado este P置an Emergente estoy

muy de acuerdo, §Olamente me queda una duda que dice en e1 4.6 2 de la Unidad de Titulaci6n el

伽timo punto en el caso que un estudiante no pueぬacceder a la t血laci6n por alg血caso de

restricci6n de acceso a la ∞nectividad, debeぬpresentar una jus髄caci6n de la autoridad

acnd血lica de la Facultad y podi acogerse a皿nuevo proceso 4El nuevo proceso seria para el

Siguiente cicIo? Me preg血to POr qu6 da a entender alguna otra cosa, a lo m♀jor pol田a indic狐se

血l a un nuevo proce§O acad6mico p調a posterior ciclo no se, la ot調duda es que nosotros tenemos

estlrdiantes que dicen que `tyo soy de mds a皿a de Shushufindi”, eStOy hablando por la realidad y

tienes intemet?, nO tengO intemet, ellos para llegar a Shushu丘ndi son como 18 horas, que hacemos

∞mO aquel estudiante que sali6 a Shushufrodi a matricularse pero no puede est狐saliendo

ConStantemente a reCibir sus clases, me guStaria que se detemine en alguno de estos puntos y que

PaSa重ia con aquel estudiante gracias.
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Dr. Cal.los I九m血guezl gracias Sr. Rector compafieros engo皿a Ob§ervaCi6n, debo m孤ifest町

que la pa]巾icipaci6n en estos procesos le hacen mucho ma§ SenSible a la per§Ona y que los

ProCeSOS Sean m4s fluldos aunque hablm mucho diciendo de los exceso de democracia dilata.

pero vemos que no es asi’VemOS que hay resultados muy promisonos en la pardcipaci6n de los

COlectivos, de los actores sociales nos dan mayor eficiencia y mayor §OIvencia, lo que dijo Gina

quisiera aclarar dgo no es他en el docune巾o a pesar de haber sido parte de la Construcci6n, nO

en∞ntramOS sobre la mulaci6n de la ma血cula, los chicos que no tengan opor'unidad de aceeder

a la platafoma o como di∞ Gm種son de lugares extremndamente distantes donde no tienen

ningin tipo de servicio teono16gico’talvez ellos tengan la opo巾Iridad de anular la matricula para

no acceder a este periodo y puedan hacerlo en el pr6xino periodo que tenganos la opormidnd

quizd Dios quiera y esto se calme, POr eSto tambi6n mi pedido en el numera1 4 Sra. Vicerrectora

●　‡ぷ諾意灘露悪言語蒜霊謹蒜器。蒜
de las siguientes accIOneS eStrategicas, nO eS tiempo no sabemos que nos pase durante esta f謎e

que est劃os ya en contngio oom皿itario・ SOlicito ahi se elim血e el tiempo y en la pa]rte inf証or

que decia Gmita y tambi6n usted Sra. Vi∞rrectora en e1 4.4.1 cuando habla que se puede optar

POr Clases slnCr611ieas y su七心al au置a, M6nica a∞tO que debe ser el link, adends de la

disponibilided de otos recurso§, Crco que Se debe aco血8Obre la anulaci6n de la matricula,皿

Pinafo mds para que puedan anul肌Dra. Si!vぬP種cI'eCO● Carlitos §i hay la anulaci6n de la

m血icula’Si existe en el item de mahicula mismo y esta incluido en el cronograma de matriculas

Se les indica que despu6s de hal,er inieiado las clases puede el estudiante狐te las d描cultades que

tuvleSe Pedir la anulaci6n de la matricula despues de 4 §emamS de haber iniciado las clases Dr.

CarIos Dom血guez, en el numero 4.8 habla de la exc印ci6n o perdida de la gratuidad. no esta

expheito lo de la劃ulaci6n de la mathcula, Se debe庇ngregar doctora un numeral mis, en e1 4 9

Se deberia hablar sobre la anulaci6n de la matricula.

Dr. Hugo Nぬez’de lo que esta皿tratando sugiero salvo el mejor criterio 8coger lo que determina

el Art. 11 de la Resoluci6n RPC-SE-03-0046-2020 que dice de re血o curso o equivalente, Los

CasOS de re血o debido al estado de salud言nacce§ibilidad justificnda a recursos virtuales,

Pertenecer a gruPOS Vulnerables o de atenci6n pnoritaria, eXtendichdose e§toS dos血血nos casos

a su§ Parientes hasta el cuarto grado de consanguinidad y pr血ero de afinidad, debido a la

emengencia smitaria y al estedo de excepci6n. §erin conocidos y aprobndos por la instancia

COrre§POndiente en cada肥S. En este caso, la matricula correspondiente a esta asignatura, CurSO

O Su equivalente, §e血anulad... De cierta esta dando la disposici6n legal en este Reglanento, lo

que debe血nos hacer es in∞rPOrar eSa nOmativa; adem4s lo que indique referente al sistema

SIANET

Dr. Henry ValI小, me gu§tarfu aportar algo, eS una de las inqulctudes m互s inleresantes que ha

exisddo en las diferentes charlas que hemos estado dando por parte de los compafieros Docentes

y es 16gico porque todos sabemos que el SIANET a mas de pemidmos ∞ntrOlar la asistencia dd

estudiante t劃-bi白I nOS COntrola nuestra actividnd, al momento de entrar al sistema tomanos lista

y en e§e mOmento Sle SuPOne que tambien nosotros estanos en el aula practicamente, eSto Se habia

discutido de que debe血tener cierta flexibllldad. ya que la modalidad es diferente no es

PresenCial’eSto imphea de que puede existlr un PO∞ mds de presi6n al profesor y al estudiante

respecto de estar ∞neetndos fundamentalmente en las actividndes de car釦ter §incr6nica que son

las video conferencias en definidvo. claro que en e§e mOmento COmO enemOS la dis血buc16n de
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lo§ dis血tos horarios y asignaturas seria muy偽cil simplemente entrar al SIANET, Ver `prienes

estin, la tipica toma de Hsta y ya tencmos el control de la asistencia de esta actividad asincr6nica,

la pregunta es que va a pasar con las actividades as血cronas aqu‘ ya viene una cuesti6n de

responsabilidad del Docente, POr QjempIo ia plataform de educaci6n virlual pemite registrar los

acceso§ de los estudintes tanto en las horas que tengano§ dispohibles del horano ∞mO fuera de

ellos, POr lo general los chicos se ∞neCtan en la noche・ Puede ser que se con∞ten en un dia que

no tuvieron clases con nosotros pero entraron a la platafoma, nOSOfros podemos ver e§e registro

de a∞eSO a la plataform cuando ingres6, inclusive el tiempo que estuvo dentro de la platafoma,

bastara con que unos 5 o 10 minutos que entran a ver si hubo ta]caS O aCtividades, lo que sea

dentro de la asignatura, esto debe血seI’Suficiente para que nosotros podamOS justific狐ya eSa

誌謀議護憲謹豊‡諸芸誌護憲叢　o
Video conferencia, entonCeS Pienso que debe haber esa flexibilidad al menos las actividades

Sincr6nicas van a estar definidas en el silabo primero, Van a eStar defi]ndas en la plalafoma y

estas actividades naturalmente endr血que ser tomadas en cuenta como asistencia a clases, Sin

embargo aquellas actividades que no son sincr6nicas, Sino las asincr6nicas las actividades que el

estudiante hace en el momento que ene disponible aunque este ya definida por nosotros en la

血sma pla章afoma, eSaS aCtividades ya son tanbien parte del trab勾O aCad自nico que cumple el

estudiante, entOnceS me Surge una血quietud como v劃10S a hac釘∞n eSaS actividades asincronas

y血i la sugerencia’eS una tarea nO apta COmO Docente que al menos en la hora que me toca la

aslgnatura tal del dia a las 10卿n’aun‘叫e Sea en ese mOmentO yO ingre§O a la platafoma P餌a Ver

de pronto quien esfa conectalo, O quien no, que inquietudes皿e dejaron en el chat, Si est紅

resolviendo o no, PudlerOn reSOIver las actividedes, eSa eS mi tarea y quiza eso me tone10 minuto§

Pero eSO debe轟a ser suficiente para que sea evaluaぬmi asistencia a la actividad acad5mica, e§e

es mi criterio no s6 que opinen

Lic. Gim Acebo, fomese en cuenta que pan registra la asistencia tenemos un tiempo

reglamente町io y si un esfudiante no se ∞neCt6 el momento en que le toca心a la clase v血Ial,

PreSenCial, PerO Se COneCt6 en la noche como di∞ el Dr. Henry Vallejo, entOn∞S eso me indica

que el estudiante si est急interesedo por la asignatura Pero ya pas6 el demPO de registr血e en el

SIANET porque tenemos tiempo reglamentario, … ・, Pal.a registramos en el SIANET; POr Otro

lado tenemos que est櫨. en los predios univer§itarios, POrque Si no ustedes saben que si est8mOS

en otro lado nos sale fuera del ca血PuS’eSaS dos cosas me queda la duda’nO POdria registrar a皿

e§tudiante que no se conect6 en el momento que yo tenia las clases, Sino que se conect6 en la

noche pero ya paso el momento de registrarle, POr lo tanto ya no puedo registrarle todos §abemos

que quedaria ∞n falta, eSa Seria mi inquietud y la otra es que en e葵documento sobre el Plan

Emergente me falt6 que se me aclare como va a ser el nuevo proceso de Titulaci6n en el caso que

se重eti重e.

Dr. Henry Va岬O, eS Verdad que tenemos un tlemPO deteminado para tomar asistencla, eSO Se

le hace en el transcurso de la clase, lo que debehamos procurar primero que se le de esa

froxlbllided al SIANET, eS decir pedir a la gente de teonoIogia para darle esa posibilidad a esa

aplicacidn, luego la conexi6n que solamente §e Puede hacer dentro de la Universidad, eSO tambien

es muy網icil quitar esa restri∞i6n para poder hacer nosotros desde la casa la toma de asistencia,

me inngino que en base a las conversaciones que han tenido ∞n los chi∞S eStanin trabqjando
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sobre el tema pero ya una vez que eso este de血ido en el Plan Emergente inmedia血mente habね

que dar a conocer estas inquietudes a la gente de tecnoIogias para que puedan resoIver estos

Pequefios inconvenientes que no son complgivs.

Lic. G血Acebo・ 'endria que aclanrse un poco en esta par{e del Plan Emergente acerca de la

PreSenCi didad virtual del estudiante.

Dr. Hugo N櫛ez’qui§iera ∞mPardr la experiencia en otras Universidedes’en el caso muy

PaIticufar en el caso de mi h頭estudia en la ciudad de Ambato y e11a asisti6 en la m。d。Iidnd de

e§tudios en el血s。tuto de血gles・ en donde a la paridad de que e11a血gresal)a a la p!atafoma

ZOOM inicialmente el docente ∞rria asistencia y una vez que corria asistencia dictaba la c!ase

Virtual・血ora digo esto poIque de toda§=肋間ras alg血momento si se dio皿Caso de llna

COntrOVerSia legal, donde que a肌doomte se le pidi6 que asista ha∞r una declaratoria

juranentada la asistencia de un joven’el joven hめia dicho que no puede asistlr POrque estaba en

una s血aci6n y que los ∞mPafieros ped血que le pongan la asistencia, el docente accede aponerle

la asistencia y registra en el sistema que esta presente y da el caso justo se dr el ∞m。tini。nt。 d。

una a∞i6n delictiva, justanente se le acusa al joven esturhimte pero el aduce que estaba en c!ases

en esa hora y hay una conttoversia legal, POr tmto POr eso mismo el Reglmento de Evaluaci6n

establece este mecanismo de justificaci6n a traves del departanento de Bienest。r Universitari。

Pan todos Ios casos’en el caso de calanidad dom6stica, en el caso de enfemednd y nosotros de

Clerta manera nos ayuda血a nomar porque de cierta manera a ve∞§ eSa reCiprocidad muchas

de las ve∞S hasta afectiva hace que pasemos por alto la inasistencia de los estudiantes y lo cual

ya v∞ de las consecuencia§ que se d狐, POr eSO mismo en este caso debehamos trabedar

coqjuntarnente con el departanento de Bienestar Univer§itario admitlendo en el caso de que

。enen que cumplir con el compromiso de las justificaciones que se generen a trav6s de los

estudiantes, POr lo menos en el caso porque hemos progr劃ndo un horario aceddrnico a travds de

las facultades y carreras entonces ese horario ya ha sido reparddo a los do∞nteS, POr las cuales

deben asis。r las horas de contacto con los estudiantes, Sea de foma medi劃te la vi巾alidad,

entonce§ ahi deberianos establecer erしel Plan Emergente de que se va a cunplir en base al

SIANET y que tiene el estudi紬te el apego a la nomativa del Reglanento de Evalunci6n

Estudi劃ti] donde se e§tablece los casos de justificaci6n, tal vez es una sugerencia que de pronto

POdria nomar el proceder’la efec。vided y la eficiencia la modalidad que de en este cicIo, eSte eS

mi aporte Sr. Rector.

Dr・ C. A血ro Roj種§・ muChas gracias Dr. Hugo, eS mPOrtante COnSiderar todas las versiones que

Se man沌estan en cuanto a las seguridrdes’a las a§istencias y lo que todos van visualizando de§de

las distintas experiencias・ Dra. S航a para que se pueda considerar estos angunentos.

Abg・ MigueI P種guay’muchas gracias, estaba escuchando ∞n detenimiento las intervenciones de

cada皿O de Jos Miembros de Cons匂v Universitario, en lo que quisiera fortalecer en el如,bit。

j血di∞ en Ia intervenci6n de la Lic. Gina, COn muCha certeza ha enfatizado el tema de la

asistencia y el Dr. Hugulto ya manifest6 el tema, el ArL 4 de la nomativa del CES RPC-SE-03.

No.046-2O20 es el cambio de modalidad no obliga a la ins。tuci6n utilizar una refoma

intrainstitucional, Signi丘ca que todas las nomativas van a tener su vigencia durante el 。empo,

que exista el canbio de mod。idad no implica que se adecua la nomativa que ya existe el

Reginen Academico, el Art. 4 de la Resoluci6n O46 di∞; Las IES, P的dar con血uidad a las
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Dm. Sil竜Pacheco・ tOdo Io que hemos hecho en este plan de contingencia est各respaldado en

los ReglamentoS que man匂a la U血versidad, nO eStanOS adicionando nuevos procesos sin estar

legalmente aprobados, manHiesto que este Reglanento no se alQja de lo que ya tenemos

estal班ecidos’hemos sido muy cuidadoso§ en eSe aSPeCto POr eSO eS que menCionamOS en alguno

de los p餌afos las directrices para lo§ eStudiantes como se va a llevar la asistencia e inasistencia,

en e1 4.4.4 1iteral b, hacemos enfa§is qlle Se Va a regir de acuerdo al Reglanento de Evaluaci6n

Estudiandl, de esa manera ha manifestado el Sr. Procuador y los otros ∞mPafieros particip狐teS,

Si de pronto tenemos o億a aportaci6n en cuanto a lo que se ha presentado en el Plan Emergente,

me pudiera decir en cu各I de los otros aspectos podemos m匂Orar e§PeCifeamente en que Iiteral o

en que p血rafo, Pero COmO les vuelvo a decir, nOSOtrOS en eS`e Regl紬lento lo hemos hecho en

base a toda la nomadva transitoria y a lo que rige como Universidad, muChas gracias Sr. Rector.

Ing・ Soni種Sa血z種r’tOdo esta en base a las nomadvas, a Ios reglamentos, Pero tambien debemos

諾警護認諾義認荒叢　o
a la casa, ya nO Va a VOIver a recibir las clase§ del medio dぬ; a Pa血de las lO que tiene que

regresar a su casa, eso deberfu nomarse de alguna manera porque si aplicanos el Reg看anento de

Evaluaci6n Estudiant11・ Si aplicanos el SIANET, los estudimtes v劃a tener muchas免ltas, ellos

deberian e§tar todo el dia fuera de su casa’de §u reCinto y esper狐que cada hora que pasa para

que vayan subiendo a su asistencia al intemet yo si roga血que se haga alg皿a refoma Doctor寄

POrque Si no esto como le digo Ios chi∞S Vm a Perder solo por f靴as y no es porque ellos no

quieran asistir es simplemente por el hecho que no van a poder, graCias.

Dr. IIugo N血ez’estOy de acuerdo con la compafiera Ing. So彊a tiene mucha raz6n, Pero

re∞rdemos que e§te Plan Emengente no es una nomatva’nO e§ un Reglmento, eS COn∞mitante

a皿a resolucidn que sac6 el CES, POr lo tanto no tiene el ca血ter de una acci6n junidjca, Para eso

nosotros deberimos de pronto tratar una refoma al ReglamentO de Evaluaci6n Estudiantil, en el

CasO Pertinente porque lo que tenemo§ eS Io que est各este rato aprobado e imos nosotros mismo a

ProVOC狐COmO Deeanos la ruptun o eI incumplinento de la Ley no me parece que sca lo

∞ITcetO’entOnCeS Para estaS dudas deberia expedirse un reglamento que vaya a nomar esto
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dumle el e§tado de excepci6n o a su caso para este cicIo, PerO e§te eS un Plan Emergente que

tenemos que ajustanos a un sistema que asegura la regulinded y la asistencia tanto del Docente

COmO del estudiante, e1 4.4.2, que habla de la asistencia de los estudiantes que su regularidad ser6

registrada en el sistema SIANET’hasta que se refome alguna noma。va o a`g血l reg」mento que

disponga lo ∞ntrario al Reglamento de Evaluaci6n Estudiantil, graCias.

Dr・ C. A巾葛rO Rojas, eSte eS un Plan Emengente para aquellos casos que sin lugar a dudas hわrな

hay que tener previsiblemente todos los escemrios posibles en los cuales se gar劃tice al estudiante

este beneficio de educaci6n’∞nSidero tambich se esth evaluando en otras universidades y asplro

en manifestar en las reuniones que manten血6 con los Rectores de otras uriversidades §Obre este

●　詮議器欝盤鷺薫謹
cOmpe書e.

Dr種・ SiIvin Pacheco・ eStanOS insis。endo en lo mismo trat劃do dejustificar de manera anticipada

la no asistencia de nuestros estudiantes a pesar de haberse ma血culado, en eSte CaSO §eg心n la

transitoria el Art. 1l・ nOS eSぬd劃do la soluci6n a este problema, Si un estudiante una vez

matriculado no pudiese asistlr Puede retirarse de la asignatur寄y nosotros tenemos que darles una

altemativa’el Arlieulo l l.・ Re血o de皿a aSignat町a, CurSO O Su equivalente.- Los casos de retiro

debido al estado de salud’inaccesibi蝿d justificeda a recurso§ Virtuales, PerteneCer a gruPOS

Vuhembles o de atenci6n priorit8ria, extendichdose estos dos bltimos casos a sus parientes hasta

el cuarto grado de ∞nS脚guinidad y primero de afinidad, debido a la emergencia sanitaria y al

estado de excepci6n・ S読血conocidos y aprobados por la instancia coITe§POndiente en cada IES.

En este c錐o・ la matricula coIreSPOndiente a esta asignatura’CurSO O Su equivalente, Sera

anulada… Cr∞ que nOSOtrOS estanOS tratando de jus。ficar ya que el alumo no va asistir y de

esa foma vuelvo a msistir hemo§ tenido reuniones con nuestros ∞mPafieros estudiantes

PreSidentes, repreSentanteS eStudiantes donde hemos expresado aquello, §i alg血∞mPafiero no

O　薫譲叢霊護憲諾誌認諾謹
mafiana o por la t狐de’eSta bien la preocupaci6n pero el Art. 1 1 dice que puede retirarse en una

asignatura, nO en todo el periodo academico’Si tiene cuatto asignatuns a lo m!ior no va poder

Ver las cuatro por las condieiones’Pero §i va a poder anular una o dos asignatums comp狐eros,

solamente 6nfasis en aquello que tenemos en e1 4.l.7 y血i血a血丘esta seg血1o que nos di∞ la

nomlativa en el Art =. Gracias.

Dr・ Osw種Ido L6pez・ COn re§PeCto a Io que se es偽analizando de que si se re血a o no, la

Disposici6n Transitoria aprobada por el CES el Art 1 1 que se細6 la Sra. Vicerr∞tora, asi como

la Disposjcj6n General Primera dice.- Todas las medidas implementadas po章las lES en el marco

de la presente noma。va, aSi como toda acci6n adoptada en ejercicio de -a autonomia respousable,

deber血garandzar el cump血into de los planes academicos y la con血uidad de los estudios, a

fro de no afectar los derechos e integridad fisica de los estudiantes, PreServando la calidnd y

rigurosided acadchlica L種Disposici6n Tercera・ di∞, en el caso que los recursos teeno16gi∞S

Sean insuficientes・血pidan o dificulten la participaci6n de los e§tudimtes en las asignaturas,

CursoS O SuS equivalentes, PO心血curs劃os en cualquier momento,皿a VeZ que retomen las
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actividades acad6r血cas ∞n nOm狐dad; Para el efecto las IES adopta血1 y brindar紅tod鮪las

facilidades necesarias… …EI Dr. Carlos Dom血guez mencion6 que vanos a tener un periodo

aced6血co ordinario que miciamos clases desde mayo y va a ver la n∞eSidad que la Universidad

PrOPOnga un Periodo academlco eXtraOrdinario y ahi se va complementado esta nomativa por la
emergencia del pais y sI POdemos leer vamos a ver que el CES ha tenido la precauci6n de no

Salirse de lo constimido del Reglamento de Reginen Acad自血∞ que Se aClara a cada momento,

POr句i‥ el cambio de modalidad por la emergencia, eSto eS de la m虹icula de la pemanencia de

las asi§tenCias, tengO en una materia cuatro horas a la semana y progr孤lO con mis estudiantes un

foro de 40 minutos y esa e§ la clase, nO VOy a e§t狐las 4 horas presente en una reunich asincrona

COn tOdos Ios estudiantes es casi血posible, nO POr nOSOtrOS Sino por los e§tudiantes y sus

POSlbilidades de acceso al intemet’CreO que hilanos fino y querer dar respuesta a ciertas

COnSideraciones que pueden suceder, Pero nO nOS adelantemos a los h∞hos, quienes §e estin

matriculando Ios sefrores estudiantes que tienen una mayor posibilidad de tecnoIogia y de aceeso

al intemet, quienes no se est鉦matriculando son los que residen en la pme rural de nuest調

provincia o de otras provincias que no hay el acceso de in健血et, COn ellos se debe重各planificar§e,

Qja脆Dios y la ciencia ya nos pemねs址r de esta emergencia; y, Programar un Periodo academi∞

que todavia va a est8r Vigente este reglamento trmsitorio y pochmos ha∞r um mOdalidad

§emipresencial, donde a lo m♀jor los estudiantes puedan asistir a encuentros pero eso es luego,

debemos dar viabilidad a este plan, POrque las tr紬sitorias pemite legislar a este 6rgano

OOlcgiado.

Dr. C. Arfuro Rojas, graCias, COmPletamente de acuerdo, las generalidades estin establ∞idas,

hay nomativas que facilitan, esto eS tranSitorio que establece abarcar en el plano de la legislaci6n,

y que favorezca a todos Ios que formamos parte de nuestra Universldad.

Abg. Miguel Paguny, tanto lo que indica la Lic., Gina como el m. Oswaldo, la nomadv種, Ia

resoluci6n y la nomativa intema de la Uriversidad, el Plan emengente lo que pemite es dar

acciones al Docente en caso de alguna duda en la aplicaci6n de las nomativas que es偽n vigente§,

tratar de estめlecer otros lineamientos por casos particulares Io que va hacer es entorpecer mas el

tema de la viabilidrd del plan emergente, entOnCeS, Si se va ha∞r un Cambio debemos empez町

POr el Regl劃[ entO intemo a posteriori la resoluci6n y ver脆car si es que se est負contraponiendo

alg皿a disposici6n, lo que en realidad lo que pemite es`e Plan es realiz狐las a∞iones que ya

est如establecidas en la nomativa del CES, graCias.

Dr. C. Arfuro Rojas. Gracias, Se aprueba el Plan de Emengencia, POr un劃imidad.

RCU・005-2020-O11

CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: llAPROBAR EL PLAN EMERGENTE PARA EL DESARROLLO DE

ACTIV暮DADES ACADEMiCAS DE IA UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLfvAR

DEB重DO AL ESTADO DE EXCEPCION DECRETADO roR LA EMERGENC量A

SANITARIA OCAS重ON▲DO POR LA PANDEMIA DEL COVID19,,.

Por secretaria se da lec同町a al siguiente orden del dia.
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QU宣NTO PUNTO: Conocimiento y Aprobaci6n de=nfome Criterio J血dico No. 005-

Procuraduria, referente al Reglamento de Titulaci6n para la Facul'ad de J肌SPrudencia.

Dr・ C. Arluro Rqj種s・ COmPafieros como record調in en la sesi6n del Consejo anterior por pedido

del compafiero Cris血ian C‘hivez. y fomndizado por parte del Dr. Ångel Nara可o, D∞mO de la

Facultad de Jurisprudencia’Se ha realizado las re§Pechvas consultas ayer tuvimos um vid∽

COnferencia ∞n la Dra. Camita Ålvarez y el血g. Edgar Osorio, Funcionarios del CES, en l。 。u種l

Se Pregunt6 nuevanente sobre la legalidad a las Refomas del Rさgimen Academico, se nOS

manifest6 de manera verbal que todo el pro∞SO Ofertado a los estudi劃teS bQio el Reglamento

議諾認諾謹蒜欝護憲叢
que sea analizado.

Abg・ Miguel Ange! Pnguay, gracias Sr, Rector, COmO mteeedentes 。I Infom。 d。I C.it。ri。

Juridi∞言iene la solicitud fomuleda por el Dr. Ångel Naral高Decano de Jurispmdencia, el

Criterio responde a dos pre血sas; la que se encuentra pendiente de la aprobaci6n por parte de

ConsQjo Universitario el Reglamento de Titulaci6n de Jurisprudencia, en COnSeCuenCla deb。

indicar que dicho proyecto que se encuentra en borrador no esta aprobado por Consgiv

Universitario, sobre el nuevo proyecto de 。‘ulaci6n debe g脚dar rmonfa con el Reglanento

emi。do en el afio 2019, Para que eSte Reglanento de Titulaci6n de J血§Pmdencia que va aprobar

este Consgiv guarde amonja ∞n la resoluci6n del Cons匂O de Educaci6n Superior del afio 20 19,

Primero debe血efectuar el crmpliminto de la Diaposici6n Transitoha Segunda que solicita que

en CasO que requleran acOgerSe a esta nueva resoluci6n realicen los dise高os y redise血OS de las

CmeraS O PrOgrrmaS, nrientras tanto de ac胴.do a la Disposiei6n Primera del Reglamento de

R6gimen Aced玩oo de1 20 1 9’Schala que l鮎carreras o progranas que fueron aprobados hasta

la promulgaci6n de e§ta resOluci6n de1 23 de abril de1 2019’Van a血antener su vigencia hasta

●　憲認諾護憲認諾票認諾
del afio 2015 de dtulaci6n es el que tiene que manejar su vigencia hasta la culminaci6n de tod錐

las careras que fueron aprobadas con el regl劃ento del afio 20 13’Si la propuesta de la Faculted

es acoger a la rlueVa nOma。va’rePito se deberi寄observar la Disposici6n Transitoria Segunda,

皿a VeZ Obteniendo la probaci6n del Consgiv de Educaci6n Superior, POd血nos pro∞der a

nomar el reglanento de 。tulacidn con la nomativa del afio 2019’mientras tanto la vigencia del

reglanlentO de血laci6n dd afio 201 5 que se encue血a aprobado por el Consgiv Universitario

tiene totalmente legalidad’leg血nidad y aplicaci6n obligatoria, nO eSt各Contra POnichdose a

ninguna noma。va’mucho menos al del afio 2019・ eSO bdsicanente el problelna juridieo que se

ha resue!to en la Direec16n de Procuraduria que se ha emitido el an鎚sis tecni∞ en el infome, Se

ha considerado varios elementos nomativos comO eS el C6digo Civil,一as dos nomativ種s de la

Djaposici6n Transitoria, Se ha hecho un an踊sis tecnico e inclusive acqjo Io§ argumentos

Sedalados por el Sr・ Rector, que manifiesta que de manera veI同el Consgiv de Educaci6n

Superior mantend血una similitud con el criteno emitido por Procuraduria de la ins。tuci6n, eSO

Obedece a que del C6digo Civi] en los articulos 6 y 7, establ∞en acOndieion劃rientos cuando surte

una nueva ley y cuando se debe exis血皿a tranSitoria de la ley anterior a la ley y en el caso del
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Reginen Acad6mico §i e§tablece a traves de la transitoria primera claramente, nO hay por donde

tratar de interpretar esa Tran§itoria Primera que §chala que las carreras o progranas que fueron

aprobadas hasta e1 23 de abril de1 20 19 van a mantener su vigencia de acuerdo a esta resoluci6n

POr la cual fue aprobada a posteriori de1 23 d abril de1 2019, fue todas las c調eras aprobadas e1

24 de abril, mantendr鉦la vigencia de1 2019, eSO est6 en las dispos重Ciones m狐Sitorias Sefror

Rector, basicamente ese es el problema juridico §e ha ana血zado todos Ios docunentos, las actas

Para nOSOtrOS POder resolver e§le problema juridico.

Dr. C. Arturo Roj地, eStoS ante∞dente§ han sido analizedos por Procuraduria el pedido del Dr.

Ångel Nara巾o qu繭es el solicitante de la cousulta y de elevar a Consejo Universitario pan que

。.. Ång.I N。,面S。fi。r。S Mi。m。.。S 。。 。。nSej。皿V。rs,,ari。, qul。.。 h。c。. d。S O

PuntuallZaCiones, Prinera de que el criterio juridico y que e=ema sea tratedo en CousQjo
Universitario y muy acertadamente inclusive al pedido del Sr. Cns血ian Chavez, lo segundo debo

dqjar puntualizado que el reglamento que elaboran en base al Reglamento de耽ginen Acadsmico

de1 2019, lo que no dene es la aprobaci6n de Consejo DirectlVO de chi es discutido en ConsQjo

Universitario en el mes de enero y le aprueba, ahora lo que debemos tener claro es que en base a

las ∞nSultas que se ha hecho al CES fue la nomatividad que dio a conocの「 el Sr. Prceurador, un

Reglanento de Unidad de Titulaci6n, Obede∞ a una resoluci6n de aprobaci6n de una carrera del

dise樋o o redise鱒o, tomando en consideraci6n que la Facultad de Jurisprudencia en sus dos

escuelas der∞ho y socioIogia, realiz6 el redise龍o en base al Reglamento de R6gimen Acad白nico

de1 2013, Cuando tenian que ha∞rSe los re雀iustes curric山ares pan adaptar sus redis劇os a la

nomatlVa de1 20 19 no se lo hizo, POr el ∞n血uo se emite este reglamento para que sca acatado

POr Consgiv Universitario y se hace aprobar; el tema fundamen al Sr. Rector, Sefiores Miembros
las circunstancias no las entiendo todavia porque se retard6 mds de un a掩o el inicio de la Unidad

de Titulaci6n, tenemO§ 100 e§tudiantes inscritos que est血claⅢlando por que se de inicio la

unlded de titulaci6n, comO en Cons匂o Directivo habiamos resuelto observando e§ta nOmadvided

que debia realizarse en base al reglamento 2013, iniciamos la Unidad de titulacicn la radficaci6n

de mscripciones, chi surg16 este problema y el Se轍or estudiante pl狐ted que sea tratado en

Cons♀jo, desde el seno del Consejo Direcdvo, lo que queremos nosotros es dar la legalidad y la

viabilldad al asunto, Si ConsQjo Universitario considera que es procedente la aplicaci6n del

reglanento 20 19, nOSOtrOS nO tenemOS ning血1 inconveniente, Observando la nomadva legal o

aplicando el regl狐重lento anterior tampoco tenemos ning血I inconveniente porque tenemos

realizado dos planificaciones, maS POr el contr卿io insisto quiero d狐la legalidad al cl劃lOr de lo§

§e宜ores esfudiantes que han teminado su malla curricular y estin prestos para iniciar titu宣aci6n,

e§tin a la espeI‘a de la Resoluci6n que tome Consejo Directivo, COnSeCuentemente nOsotrOS Para

COntinuar con el proceso de titulacidn de los chlCOS que han oumplido ya los requisitos legales y

estin aptos para en億紬a titu賞aci6n, hasta ahi mi卿gumentaci6n se鼠or Rector y dispuesto a

absolver los criterio§ de los se櫨ores Miembros de Consejo, eSto lo hcmos trat孤o y disouddo y

hemos hecho las consultas ne∞Sarias con usted y ayer fueron claros Ios se轍ores del CES para

determinar este particular, gracias.

Dr. C. Arluro Rojas, graClaS Dr. Narapjo, el antecedente va en funci6n de que este borIndor que

Se eStaba tratando del Proyecto de Reglamen`o de Titulaci6n ya e§也aprobado por Consejo

Universitario, Sin embango hay estas inquietudes que no ha sido previamente aPrObado en Consejo
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Directivo en bas融infome del Sr. Procuredor, tenemOS que analizar si es viめle o no este tipo

de reglamentaci6n para ∞n血uar el proceso de部ulaci6n・ a la pregunta que hace el Abg. Nar叫io

Cr∞ que tOdos no9 quedmos ∞n eSe Va。O, P重aCticanente durante un姐0 que nO ha realizado

Titl山aci6n la Facultad y debemos dar respuesta a nuestros estudimtes, POngO en COnSideraci6n

este reglamento compafleros para ∞n血uar con el debate.

Dr・ Carlo8 Dom血guez・ eS lanentabIe que los Miembros de Consgiv Dir∞tivo hoy esten

mmifestando que §e ha represado todo aqueno’Cuando fueron en la a血ministraci6n del Cons匂v

Directivo con el 。ecmo fenecieme que no les hicieron graduar a los chicos ∞n el紬terior

reglamento・ en vista de no haber cmplido ∞n eSe PrOCeso de graduaci6n de los sefrores

estudiantes presentan una propuesta de regl劃ento de血laci6n al Consgiv Universitario por

medio de la Comisi6n Legal’en la que estuvo inclusive皿mimo rcpresentante de la Fac山t8d

que est habajando en esta adminstraci6n, SOrPreSa ahora dicen que e獲。on§giv Direchvo no h。

aprobado, POr eso dicen que no pueden graduar a los estudiantes, Si tuvier6n sefror Rector y
COmPa鈍ros・ en la administraci6n de los actuales Miembros de Consgiv Directivo la oportunidad

de hacer graduar a los chieos con el otro reglanento’que PaS6血i?’…ahora que los chi∞S Se

POnen desesperados hay reclano§ del porque no les hacen grad脚, Se prOCede aprobar un nuevo

reglanento, ahora es el Consejo Directivo que no ha aprobedo, disculpe町Ie Seflor Rector y

COmPafleros・ que tuVieron la oportunidad de aplicar el reglanento antenor y ahora que se saca un

nuevo reglanento dieen que eso no h劃aprObado, en donde estanos sefror Rector y e§O Si pido

POr favor analicemos y reflexionemos bien, nO Se trata de buscar culpalalesryo no bu§CO Culpめles

S‘加r rector hablo ∞n COnOC血iento de cansa y con evidencias les puedo demo§trar que tanbich

al Sr. Dec紬o anterior se le hab16 clar劃ente como tiene que §eguir los procesos para los

redisedos・ Sin embargo no Io hicieron que pas6 con el Cons印Direc。vo ahi pan exigir tanbiさn

esa§ COSaS, aCudo a la sensibilidad de todos nosotros a que con cabeza鉦a analicemo§ COmO nO

les hicieron grnduar a los chieos con el antiguo reglanento, yO fui Director Acndernico y

acudieron toda una comisi6n de estudiantes a pedir de favor y les d垂claranente c6mo es que las

OtraS Faoultadcs es血haciendo g重aduar y a ustedes no les ha∞n grad脚y la S重a. Profesora

●　蒜欝謹話薫窯罵言護憲
Consejo Directivo・ Sefiores, donde caemos porque por no cumplir con sus obligaciones al interi。r

de la Facultad’insisto no quiero buscar culpables pero si conozco verdnderamente ∞mO eS el

mtecedente de esto que hoy estanos debatiendo, gracias.

Dr. Ånge! Narmjo・ Pan aClarar’muy buena la apreeiaci6n del Dr. Carlos Dolringuez fabulo§O

y quiero ratificar noso億OS nO eStanOS en ∞ntrapOSici6n de que cual de los reglanentos apli∞

POrque eSt各aprobado por Con§giv Universitario, ahora si lo que hay que dQj卿claro es que Dr.

Dom血guez, nO Se POdia ha∞r un reglanento de皿idad curricular como 。ene el reglmento de1

2019 mientras no se hayan hecho lo§ g直stes curiculare§ Para ad坤tar a1 20 19, eS decir lo primero

debia haberse hecho y eso d加ron los serfuores del CES qjustes cu正culares ahi procedia hacer 。I

reglanento que obedezca al Reglanento de Rさgimen Academico de1 201 9, Pero insisto sefiores

y de ac脚.do con el Dr. Dom血guez no busquemos mas culpめles, VeanOS la viabihidad para dar

respuesta a los scflores estudiantes, Obviamente ∞n un ananSi§ COnCienzudo, mesurado ∞n la

fina血dnd que insisto al mo皿entO de regl§trar SuS血Ios no tengmos ning血inconveniente como

Facultad. como Decano me sometere a la Resoluci6n que tome Consejo Universitario que estoy
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SegurO Va a Ser ∞n apegO a la nomatividad porque he visto las ac'uaciones que tienen ustedes en

e§tas dos o tres sesiones que tenemos’me PareCen muy acertadas y acthan con ∞nOCimiento de

CauSa frente a estos problemas y en beneficio de los seflores estudiantes, graci櫨s.

Dr. C. Arluro Rojas・ tengO una pregunta y皿a inqui如d, que tan legal res山ta que Cons?io

Umversit雌io haya aprobado un reglanento si no se cumpli6 ∞n el debido proceso. ante el caso

la aprobaci6n primeramente de Cons匂o DirectlVO, eSa e§ la inquietud que tengo ∞mPafieros,

chora ∞mO d恥Carlos tenemos que analizar con cal)eZa命ia y detem血ar si lo que se es脆

actuando o §e actho fue procedente, guarda la legalidad del c8SO tenemOS que Ser COnSCientes que

SOmOS reSPOnSables de todos Ios actos que aqu置en edelante haganos no§OtrOS’POr ello hay

analizarlo bien y detem血ar si procede o no, Se h喝an las ∞nSultas respectivas ante los otros

Organismos superiores.

Sr・ Cris血inn Cll鉦ez’Primero・ me Permito realizar血exposici6n, y SOhoito que todo Io que

Vaya yO a decirlo・ de igual manera quede sentedo en actas de la presente sesi6n, SObre la

PrO∞dencia y la aplical,ilidad y la legalidad del ReglamentO de Unidnd de [ntegraci6n Curhcul町

de ]a Facultad de Jurispnldencia Ciencias Sociales y Poljdcas, Puedo manifestar que este

Reglmento ha sido analizado, discutido y aprobado por ConsQjo Universitario en dos sesiones,

Cabe recalcar que fue en la sesidn ex億aordinaria de1 29 de enero de1 2020 y en sesi6n ordinaria

de= 1 de febrero de1 2020, Se dice o se alude que el mismo no ha sido aprobado por Conscjo

Dir∞tivo y se a4junta actas del mencionado cuelPO COlegiado en el que las que se調6 y se revis6

un borrador o un proyecto del Reglanento para emidrlo a las instancias per血ente§ COmO ya lo

mencion6 el Dr. Dom血guez para su andisis y aprbbaci6n. haciendo un seguiniento crono16gico

de todo este proceso e1 27 de febrero deI 2019, el ConsQjo de Educaci6n Superior aprueba el

Reglanento de Regimen Acad6mico y en sus disposicidn derogatoria primera explicitamente

dispone, §e derogue el Reglamento de Regimen aprobando mediante resoluci6n RPC-SE-13

No.05 l-201 3 y sus postenores refinas, aSi como todas las nomas de lgual o mferior jerarquね

que tengan controversia al contenido el presente insrmento nomativo, de igual manera desde
el afio 2019, Se inicia la aplicabilidad del nuevo Estatuto que rige la vida insdIucional de la

Universided Estatal de BoIIvar y desaparece la figu∫a de Ios vicedecanatos, el art.6 del

Reglanento de T血1aci6n de la Facultad de Jurisprudencia aprobado en el a録o 20 16, de manera

emergente despue§ de皿a eValuaci6n msdtuciond que se realiz6 y por las refomas que se dieron

en el entonces Reglamento de R6gimen Acad缶nico, en donde se instaura las Unidades de

Titulaci6n po- C狐丁eraS’dispone que la autoridad enc{u.gada de la operatividad de la Unided de

Titulacldn es el Vicedeeamto de la§ Facultades, en el caso de nuestra Universidad Estatal de

Bolivar desde el mes de agosto de1 2019, CeSarOn lega血ente su§ funciones dejando grandes

Vacio§ legales y eso no se lo podria ilenar solamente COn resoluciones de cuerpos ∞!egiados,

Sefiores represenlantes de ConsQjo Universitario, eS neCeSario o em nccesario directamlente una

refoma al reglanento o a su vez actualizar la nom融va para poder aprobar un nuevo cuerpo

legal que zmonice con el contenido y las disposiciones ∞nStanteS en el r6gimen acad6mi∞

Vigente del de febrero 20 19 para todas las instltuCiones de educaci6n superior, me Pemito鴫ar

en claro que ∞mO rePreSentante de las y los estudiantes,血objedvo no es oponeme a ning血

proceso ni hacer dafio a ning血compafiero estudiante, al contrario mi deber es protegerlos y como

hago esto de m劃era legal de cuerdo a la nomadva pe血ente porque es Io que se aprendido en

las aulas con ilustres cate血ad∞S que me han dado sus ∞nOCimientos o皿e hm imp劃hdo sus

COnOCimientos dentro de las aulas de clases, m自s relevante a血cuando la disposici6n rmsitoria
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Segunda del Reglanento de la Unidad de Integraci6n Currioular de la Facultad de Jurisprudencia

que se desea desechar, liter‘山nente dice todo cuanto no estさesdpulade en el pre§ente reglamento

y para su completa Qj∞uCi6n el Con§ejo Dirrdvo de la Facultad de Juriaprudencia Ciencias

Sociales y Politicas・ Via resoluci6n podrd edopta。 aCCiones requerichs en derecho, COn eSto

POdemos evidenciar clar劃lente que contemPla una herr虹hienta ju轟dica para el caso de una

eventualidad como la que estamos viviendo en estos momentos. el E§tamto es cl櫨o en sus

a]rtfculos 22 1iteral d, de los deberes y atribuciones del Consejo Universitario, en el art. 44 1iteral

i, deberes y 8tribuciones de ConsQjo Directivo, en e重art. 88 1ite血d, que esI掃ultima disposici6n

legal e§ Omltida por el Se静or Proourador de la insdtuci6n en §u Criterio juridico, eXisten adem負s

actas’dooumento§ que nO Se han expuesto en este caso ∞mO SOn la ∞nfomac16n de ∞misIOneS

de lnanera legal tanto en la facultad como a nivel de ∞misi6n administradva, O Sea eS d∞ir no se

ha respetado la noma, Sefrores y sefroras, COmPafieros mjembros de Consqjo Universitario. es

indispensable poner en so ∞nOCi血ento que en afio 2016 que §e llev6 a c的o宣a evaluaci6n de la

CaITera’el orgmismo rector del asegura血uento de la calidad en su infome sugiri6 actualizaci6n

de la nom血va legal para la ti‘ulaci6n, a血cuando esta reci6n fue aprobad種, eso Se lo puedo

demostrar docunentadanente・ edemis en el plan de fortalecimento una de las metas propuesta

es la ac巾alizaci6n de la nomativa leg。 para la titulaci6n de acuerdo con la nomativa -egal

pe血ente y eso lo coooce perfectanente el 。r. Nara亘io, PueS 61 desempefiaba el cargo de Decano

Cuando se ev。心o la carrera y de la misma mmem se aprob6 el plan de fort確eciniento, lo cual

Puedo dar fe po重que yO era Miembro esndi狐til en esos procesos, las modalidades se mantienen

PueS en el exanen complexivo hay en el an。guo y en actual reglanento, inves。gaci6n hay en el

an。guo y en el actual reglamento, horas de capacitaci6n se m紬。enen de igual m劃era en el actual

y en eI nuevo regl劃ento・ nO en。endo porque se desea dqiar contar un estanento elaborado por

Parte O Sea y que es l'n aPOrte dir∞tameme al plan de fortalcoimiento para la acreditaci6n de la

Carrera’POrque Se Pretende irrespet狐lo probado y darles mas largas a los compafieros y

COmPafieras estudi劃tes que quieren ver el fiuto de su esfuerzo por la necednd que nunca

temi岬e de comprender directa皿ente lo que se esta dmdo todo esto y lo que se esta tratando, al

hめer aprobado ya un reglamento por el maximo org紬ismo de la Universided que es el Consgiv

Universi虹o, en el criteriojuridico transcribe varios artic山os de diferentes leyes cuando Io血ico

que tenemos que hacer es ir a lo coITeCto POr la modemidad del derceho porque asi lo requiere,

Omi(e nomas lmPOrt狐teS’aCtOS admmistra。vos trascendentales y eso es muy preocupante

POrque nOS Puede confundir y poner en un lnmediato peligro legd, a nOSOtrOS nO nOS ∞rreSPOnde

interpretar la ley nos corresponde apticarla y um d sus prenrisas importantes es que se rija para

lo venidero, en Palal)ras teonieas se prohibe la inetroac。vidad de la ley, Para fualizar pongo en

Su COnOCimiento que sin contar con alguna noma se nombra una coordinedora de titulaci6n la

Dra. Rocio Ba11esteros quich por dica y億maparencia no puede hacerse cango de esla fulCi6n,

Pnmero POr Ser inexistente, Segundo daria a lug狐a la existencia de conflicto de intereses puesto

que su h狂se encuenm en el grupo de estudianles que desea graduarse y con estricto apego al

dcrecho y a la moral esto es imposible, POr eSO Pido y solicito sefiores Miembros e Consgiv

Universltario se pron皿Cien por la legalidad de lo actuado y @Si todo se haga d mmera

transparente’de manera honrada, de m狐era digna. evitando ∞ntradecir el mar∞ juridi∞

establecido que traeria consigo graves consecuencias legales tanto seria por acci6n u omisi6n,

hasta aqui mi intervenci6n

Dr. Osw種ldo L句rz’POr acotar alg皿aS CueSdones se esta tratando aqu{ un reglamento que ya

fue aprobado por Consejo Univershario, me Parece que en la sesi6n ordinaria No. 2 de este cuelPO
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colegiado, en el mes de febrero §e aprOb6 un segundo dchate la Unidad de Titulaci6n de la

Facultad de Dereeho se manifiesta que no se ha respetado el debido proceso y que e§te reglamento

no fue aprobado por Consejo Directivo, en el Estatuto de la Uriversided Estatal de Boliv狐, en el

art. 44 de las加ribuciones del Con§qjo Direcdvo, lo que se man挿esta es la remisi6n de propuesta

O PrOyectOS del reglamento, nO eS la aprobaci6n∴ la probac16n de esta nomadva se la hizo con

fundamento de un docunento que envio la comisi6n legal o ad血nistrativa, qui6n es la que

PrePa∫6 0 reVis6 este cuerpo legal y el ConsQjo Universit!血o en sus atnbucione§ eS也blecido en

el arL 22 del estamto dice, aprObar reglamento§, refomas y nomadvas de la Universidad E§tatal

de Bolivar, nO SOy dbogado pero cTeO Si esta aprobado lror Consqjo Universitario que es quien

aprueba estas nomativas en base‥ a lo emitido por la comisi6n legal esti en plena eiecucidn,

護叢謹薫認諾藷護驚　o
todas las refomas que se hayan generado al resp∞to de este Regl狐lento de R6gimen Acedchico,

disposici6n derogatoria, Se deroga el Reglamento de Reginen Acad6mico mediante resoluci6n y

§uS POSteriores nomas, aSi como todas las nomas de igual o infehor jerarquia contrarias al

COntenldo del presente instrumento nomativo…, una ∞Sa nOS dice lo que es書生escrito y cu孤do

COnVerSanOS COn los asesore§, los tecnicos nos manifiestall una CueSti6n a veces no tan ce静ido a

lo que esta escrito sino a una inte町retaci6n, lo que tengo claro por lo que les escucho a los

abogados en derecho se hace exclusiv劃lente lo que esta escrito, nO Se COmO VanOS a destrabar

esta situaci6n si enemos una unidad de dtulaci6n aprobada ya por Consejo Universitario.

Dr. C. Armro Roja§, Pemrfume rectificar lo que he manifestado, el ConsQjo Directivo Io que

hace es emitir sugerencias o refomas a los reglamentos que se tenga que hacer y la aprobacicn

COrreSPonde a ConsQjo Universit狐io, Seg心n los ant∞edentes de consulta por que estanos en

COnSulta por las inccherencias que usted tmbien lo deteminan hoy, Cuando preguI]同mOS a los

器晋慧豊誌詳器器霊謂管整‡誌露語笥霊霊鳥
POmendo en contra absolutamente de alguna situaci6n que favorezca a los procesos de titulaci6n,

§ino que gu狐demos realmente la nomativa que nos re§Palde, eso pretendemos en este Consejo y

es que sobre lo actuado ∞mO decねel Dr. Carlos Dominguez con cabeza fria compafieros, y eS

Pertinente si y8 eSta aprObado por Cons♀jo Universitario, Claro eso ya no recae en nuestra

re§POnSabilidad de aque11a aprobaci6n.

Sr. Ångel Nar叩jo, §er Obediente con la no血anva del pr∞eso de Consejo voy hacer mi seg皿da

intervenci6n y luego proceder血a resoIver u§tedes, e§ importante las apreciaciones que est6

haciendo el compafiero Oswaldo L6pez, Pero nO Se Olviden que el art. 132 del Reglamento de

REgimen Academico 2019, Claranente dice: el CES a traves deぬUnidad conespondiente

COmPrObara que la IES oferte y Qjecute la carrera y programa confome al proyecto aprobado

mediante resoluci6n del pleno del C‘ES, Pregunto COn que reglanento se aprob6 el redisc痛O de la

Carrera, COn e1 2019 o 2013, COn el de1 2013, insisto no estoy en ∞n億a confome lo dijo el Se虎or

Rector, solamente quiero que me den la viabilidad, §i ConsQjo Universitario considera que es

aplicable el Reglarnento de1 20 19, nO tengO ning血inconveriente lo que quiero es damespuesta

a los se魚ores estudiantes, Si Cons匂o Universitario en base a las consultas realizedas al CES, en

base a la normatividad que ustedes Io pueden revisar deteminan que es aplical)le el Reglamento

de1 2013, nOSOtrOS VamOS a inici卸con el de1 2013, nO es la cue§ti6n de discu血o ponerse en una
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Situac壷n, Sino dar respuesta a Ios sefiores estudintes para que procedan ∞n la unidad de

血Iaci6n・ reCOrda血los que 。enen conocimiento sobre las evaluaciones de carrera, Derecho estら

en evaluaci6n y esto de la tasa de retenci6n y血laci6n va a afectar 。 proceso porque tengo mds

de 1 00 alumnos r印esedos, e incluso se halala de la nomatividad adaptar en el reglamento que

aprobaron en e1 2020’detemina que los estudiantes pueden enmr en la Unidad de Tituiaci6n una

VeZ que hayan aprobado e1 80% de la malla, entonCeS que implicaria estos sefrores que los alumnos

de octavo ciclo ya pod血en億ar a titulaci6n cuando les f靴aria dos cicIos de noveno y ddeimo

estal血n en condiciones de entrar a血Iacien, los恥stes cumculaI.eS donde detemina que la

Carera SOlanente cont融con ocho cicIos incluido titulaci6n・ talvez ahi seria aplicわle porque

titulaci6n ya responde al cu血culo・ eS deeir esta den億O de la malIa, eSto Obede∞ a una estructura

de adaptaci6n de la carrera ofertada y esa refoma’esOS re匂ustes cu血c血es y e§e redisefio 。ene

que tener la aprobaci6n del CES con la noma。va de1 201 9. insisto no se ha hecho eso, me融fico

Para teminar si quiero que el血aXjmo cuerpo coleg融o al haberse suscitedo esta s血ac16n rne de

el mecanismo para ver cual es aplicat)le・ insis。endo revisen lo que dice el at. 1 3 del reglanento

en menci6n y van a ver de que en ma血a legal se dice eso・ que entra en Vigencia una noma, Pero

S鎚uir各。狐it血dose las cansas y los procesos en la noma que estわa en vigencia al momento de

aprobaci6n y e§O detem血a el Regl劃ento de1 2019 compafiero§・ has'a ahi mi intervくmCi6n espero

Sefior Rector que este cuexpo colegindo tome la mejor decisi6n para dar respuesta a los

COmP餌eros y empezar o con血uar con la unidal de 。tulaci6n言nsisto tengo las dos

Planificaciones para d町re§PueSta a los compafieros estudiantes. Gracias.

Dr・ C・ A巾ro Rojas・ gracias Dr・ Angel Nara可o, en Virtud de esto quisiさremos esouc血

tanbi6n el pronunciamiento del Prceundor de la Universidad para que nos inteligencia y tener

ia claridad neces壷a en la mQjor to血a de decisiones.

Ab. Miguel Pnguay, Sefior Rector quisiera solo tomar tres consideraciones para la mgivr decisi6n

de Cousejo Universitino, el companero cristhii亘gumento sobre el princIPio de retroactivided

de la Ley del art. 6 deI C6digo Civil, mismo que tmbich se encuentra dentro del an錨sis tecnico

e　叢護憲護憲慧盤誌霊護憲
elemento j血di∞ SCria lo aporfado por el Dr. Angel Nara可v respecto al血] 32 del Reglanento

Acad鉦co del afio 2019, he escuchado tods las interveneiones por parte de lo§ comp狐eros que

me antecedieron la paIabra, Pan POder solucionar este in∞nVeniente jur拙∞ §ugiero al ConsQjo

Universitario plantear una refoma al Reglanento aprobado en el afro 2020 acogiendo las

di坤osiciones transitorias del mismo Reglanento Acaddrni∞ del afio 2019, COn eSO se

SOluciona血cualquier tipo de inconveniente, Se ganrdza血el tema de- Reglmeuto 201 5, 2020,

Se Certifica血la aplicaci6n del Reglanento 2013・ 20 19 con皿a refoma al山。mo Reglamento

aprobado por el ConsQjo Universitario agregando las Disposiciones Transitorias del afio 20]9 del
Regl劃ento Acad弧co, e§a eS la sugeren。a en la cual yo podia estねlecer con esta refoma que

Se realice al Reglamento de Tltulaci6n acogiendo las Disposiciones Transfrorias del propio

Reglamento de1 2019’PueS Simple y llanamente sea garandzando a los estudiantes que se van a

acoger a la modemidad de Titl山aci6n, quieran acogerse a la reglanentaci6n emitida por el

Consgiv Universitario de] 202O・ la canera debera tener la aprobaci6n por Consgiv de Educacibn

Superior del di弱fro o g担stes curricular, CasO ∞ntrario la aplicaci6n de la Unided de Titulaci6n

Obedeceria al∴Reglanento 2015’mismo que no habria ning皿a ∞ntrapO§ici6n, ning血
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m∞nVeniente juridico porque respecto al tema de principio de inetroactividad de la ley, la ley

Vigente se deroga’la ley anterior por defecto de su promulgaci6n hacia adelante por lo tanto los

efectosj血dicos que se est血generando a trav6s del Regimen Acad6mico est各sobre la situaci6n

juridica del redisefro, aCCeSOS Curricu】ares aprobados con una ley anterior, entonCeS nO Se eSta

violentando un principio de irretroactividad de la noma, tantO maS Si consideramos las

di§POSiciones transitorias・ que en tOda no血a o ley siempre va a regir una disposici6n transitona

COn la finalidad de respetar el bien juridi∞ PrOtegido tutelado en la Consdtuci6n que se le

denomina derecho a la seguridad juridica y ese derecho no solo viene emarcada a la ley, S重nO

tanbi血obedece al cumplimento de cada uno de los funcionarios que en el ejercicio dc sus

funciones deben realizar a∞rde a cada ley que se encuentra vigente, POr lo tanto no le veo血ng血

in∞nVeniente respeto al principio de inetroactividad de la ley porque no se esta violentando

ning血precepto nomativo con el Regl劃lento de1 2020, lo que si se podria solucionar de manera

directa es refomando el Reglmento de1 2020, COnSiderando las diaposicione§ tranSitorias del

Reglalnento Academico de1 2019, ∞ll eSa §alvedad no se esta violentando absolutrmente nada,

al contrario se esta ∞nValidando cualquier tipo de億aba juridica que se esta gener狐do en este

器蒜霊‡諾え宝器譜霊請託嵩罰蒜等窪謹3
en偽dco en que va a dar continuided a cualquiera de las disposiciones, Sea ReglamentO de

認豊謹言蕊誤認1読経露悪詳記露語器罵
no se pretende violen ar ning血derecho constitucional de lo§ COmP狐eros, nO Se intenta violentar

el ordenaniento juridico, es m各S COn tOdo§ 1os argumentos que me aparQjaron al infome del

Chterio juridico emitido por la direcci6n a la que yo estoy liderando, nOSOtrOS hemos §ido

Obedientes al orden劃niento juridico, lo que hicimos es un an餌sis juridico de los argumentos

aportados por el administrado, lo que hemos establ∞ido son los condicionanrientos a trav6s de

uIla di§POSici6n tr孤sitoria, toda noma inclusive la Consdtuci6n al momento de generarse una

transitoriedad en el弧o 2008 cuando ingres[mOS al nuevo estado ∞nStitucional de derechos

ex]Stian diaposiciones transitorias y eso no vulnera a un principio de irretroacdvidad, el p血cipio

de irretroactividad sostenida por el compafiero Cris血ian se encue血a g紬antizndo en todas las

蒜鵜島詩語覇謙霊器経書‡読経認諾難語蒜　　0
la decisi6n que ustedes van a tomar, POr eSO la血ica salvedad que v∞ju轟dica同mte si es que no

existiria ninguna violaci6n a ning血tipo de orden劃i'孤toj血di∞ eS refomar el Reglanento de1

2020. ngreg狐do ]as disposicione§ tranSitorias con eso no existe revocatoria de resoluc10neS

aprobndas por e1 6ngano colegiado’nO existe vulneraci6n de ning血dpo de naturaleza, maS que

eso Io que se esta realiz狐do es la convalidaci6n de m actor nomativo, eSaS COnSideraciones

expongo Sr Rector pongo en la mesa de decisi6n.

Dl’. C. Ar巾ro Roj種s, COmPa高eros, tengO皿a inquietud, a Cuintos estudlanteS benefroia y a

Cu血tos pe可dica, Dr. Namruo u otro companero que no§ aclare.

DI.. Å]IgeI N種の可o, Sefror Rector, las dos re§Oluciones no favorece ni peIJudica, los peIjudicndos

estan siendo Ios sefrores estudian es al no iniciar tituIaci6n, el punto de la controver§ia es seg血

PrOnuncianientos del CES y seg血Ia nomadvidad para hacer una Refoma, un Regl糾nento筒口ia

que haberse hecho primero aju§teS Curriculares o redischos de las carreras p狐a que el pleno del

CES apruebe mediante resoluci6n y sea aplicable, al estar en vigencia el Reglamento 2013 seria
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aplieal)le porque las modalidades son las mismas sefror Rector’Crco que en el Reglamento de1

2020 se elinrina el estudio de caso§ me PareCe・ nO tengO prOblema mds por el ∞n億ario es para

que los chicos no tengan problemas al momento de registrar sus titulos que nos digm ustedes

aplicaron皿Reglanento que sin hacer ajustes curriculares ya lo aplicaron. no tendria ning血

problema si Consgiv me dice aplique§e el de1 2020, Sefror Rector no hay problema aplico de1

2020・ Pero Obvianente yo tengo que tener∴un reSPaldo porque las respons‘皿dedes

administrativas vendrian a quienes hemos tomado Resoluci6n, los sefiore§ del CES fueron cl紬os

no soIo ayer sino hace dos semanas t劃bien que tuvimos la reuni6n cumdo nos d串on con que

Reglanento aprobaron el redisefro, ∞n tal reglanento, entonCeS 。enen que temin狐apIicando

los reglanentos hasta que lo chicos teminen su carera, O a Su defecto hacer los ajustes

Curriculares en donde conlleva que ya no haya dos, treS O Cu種trO mauas Sino una sola malla

Curricular que obedezca a la crmera, eso eStd detem血ado en la msposici6n T調nsitoria Tercera,

1iteral b・ donde que seめarcafa todas las mallas curriculare§ aliteriores de las c調eras o progralrmS

redisefiadas・ que quiere deeir sefior Rector’Para aplicar・ Para hacer皿reglanento primero tiene

que hacer que el redisefio o el g担ste curricular adaptando a la norlna。va legal de1 2019, POrque

eso nos va a dar el perfil de ingreso y de egre§O, insisto en e1 201 9 consta de ooho cicIos, lnientras

que en el anterior tenemos diez cicIos sefior Rector, la皿idad curricular canbia de nombre, la

unidad curric血esta dentto de la ma11a’miemras que en el mterior no, aho脚si se ap-ica el de1

201 9’Se tendri que ape巾Ⅲu. incluso a los chicos que es軸en octavo cicIo todavia. entonces si

son cuestiones que deben ser analiza血s por los sefrores Miembros de ConsQjo ∞n la

nomatividad que les dio el Sefror Procurador, COn l8 nOmatividnd que me he pemi鎚o que puedo

estar equivocado, acePtO, Pero lnSisto yo me i血por la foma de dar un po∞ mds de luces al

ConsQjo, Pero la resoluci6n sefiores Miembros e inclu§O al estar inmiscuido se加m ustedes los que

VOten yO aCa(aria las disposiciones que salgan del m餌mo organjsmo p町a aplicar el reglanento

que ustedes disponga, gracias.

Dr・ Hugo Nthez, en Vi巾d que va a tener algunas lnCidencias o consecuencias legales la

aprobac16n de esta nomativ8’maS que todo considerando que mestra§ CarreraS la mayo血de la

universidad se presentaron con el Reglamento de Regimen Acadさmieo de1 20 13, y en Verdad de

●　詳書誌豊器密書譜葦書誌t藷悪書罷露語
同時O requiere de 400 horas y tiene v狐ias modalidades, POr Ql. El exmen de g重ado, O de fin de

Carer8 que Se COnOCe’PrOyeCtOS de investigaci6n, PrOyeCtOS de emprendi血entos, trabajos

techicos, tral)qjos experinentales, ent10 0億OS; en cambio en el reglanento 2019, en el alt 32, la

unidad de inlegraci6n cumcular donde se desarrolla un mbedo de integmci6n curricular, la

aprobaci6n de un examen ∞mPlexivo, en referencia a lo que el Dr. Edwin Osorio, e河ic6 del art.

132 de la ley・ donde estabi∞e la verificaci6n del cumpliniento de la resoluci6n de aprobaci6n

de la carrera o program; el Abg. Migue皿zo una exposici6n clara del artioulndo de la ley de las

incldencias・ lo acaba de decir el Dr. Angelito Nar叩jo, bqio cualquier circunstancia o apreciaci6n

legaI salvo eI mejor criterio tlene que aCOgerSe al reglamento por el cual fue aprobada la carrera,

POrque CaSO COntrario tendria incidencia o cons∞uenCias en las demds Facultndes de la

Universidad' tocaria tambien acogemos en una nomativa por las cuales no fue aprobada la

Carrera’ahora si hay una salvedad en aquellos c。SOS Por el QjempIo que se acogieron a los dyustes

Curriculares, Se POdrian acoger al regl紬lentO de r6gimen acad向nico una vez que sean aprobados

POr el CES en las acciones sustantlVas O nO SuStandvas que el caso lo amente’PerO皿a VeZ que

exISta las resoluciones, bajo mi perspectiva en el caso de mi Facultad existe un Reglamento
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aprobado por e1 201 3’de ac岬do a Ia norma。va vigente que se aprob{"a c8岬a y es la que esth

en vigencia; Sin embargo, de aprobar una nomativa o un reglanento de皿acidn que se ac函al

reglanento de regimen acadさmico 20 19’nOS tOCalfa refomar los∴reglanentos de tit山aci6n lo

Cual no estaria en concordancia con lo que se ofert6 en la carrerarfm eSte Punto hay dos escenarios,

de todas m狐erus hay una controversra legal yo me iria por el Reg-mento que fue aprobada la

C紺er鶴eS una intervenci6n sin querer interf誼a los intereses de la Facultad, eS una apr∞laci6n

囲n血, g励Cias

Dra・ Silvia Pacheco, ∽mPafieros, Cr∞ que el te鵬esth bien explicado por las diferente§

OPiniones, PerO aqui hay que hacer io que nos dice el reglmento, Para nO Caer en una sanci6n

administrativa de quienes estmos dinglendo e§ta Universidad y en este caso todo este cuerpo

∞重egiado como es Con§印Universitario・ eS neCeSario que §e CunPla la ofeIta que Se emPrendi6

en su primera inst劃Cia, Si estos estndiantes fueron atendido§ ∞n um ofina ∞n皿reglanento

2013, deben salir con esa ofむa, e§ lo que puedo manifestar y est面a en total acuerdo que los

Chicos deben de grad岬se con esa oferta simplemente porque podemos §er anOneStedos y esa e§

una cuesti6n mny delicada, miren lo que paso con el R∞tor de la Universidad de Guayaquil,justo

en la FacuItad de Derecho por no haber cumplido los Reglanentos que manifestaba en aquella

epoca fue su des血ci6n. Tend血nos que tener mucho cuidado’lo hemos manifestedo siempre,

esto es una cues。6n de todos los di如ogos en las Comisiones Aceddrnicas, Si ofertanos algo y los

Chieos empiezan con esa oferta nosotros tenemos de garantizar que se cunpla hasta el final esa

Oferta, nO Pnde ser que ya ahora por Titulaci6n, POr ∞nVeniencia que escQjanos otra que no este

Pe血ente a lo ofe競rdo, eSO Si para nri es muy delicado・ Pienso que debemos cumplir lo ofertado

Sr. Rector y Mlembros de Consejo Universitario, muChas gracias.

細ng・ fro血S録!種z8r・ buenas tardes, ahora si la Dra. Silvia creo que ya d恥lo que realmente queria

decir, en realidad nosotros haciendo la comparaci6n del Reglanen-o de Regimen Acadchri∞ de1

20 13 y 20 19 si tiene algunas diferencias en la construcci6n, POr QjempIo en el n血ero de horas,

nombre de como se le denomina a la Unidnd de Titulaci6n y a la Unjdad de血tegracicn Curricular,

謡叢認諾護憲誌護憲　O
Consgiv Universitario Ia Can.era de Derecho tenia que acogerse, Primero al ajuste cu正cular, al

Reglanento de1 20 19 pa伽plicar eI nuevo Reglamento de Titulaci6n y ahf si llamarse Unidad de

Integraci6n Cu正cuIar, eSO nO Se ha hecho entonces no podenlOS Caer en eSe eITOr, de que se quiera

hacer grad脚a los esfudiantes de Derecho con un Reglmeuto que no compe'e porque fue

aprobado en e1 2016 ∞n el Reglamento del Reginlen Acadchi∞ de1 201 3, POr ∞leridad porque

Sabemos que los esfudiantes e§tin dese§Perados por grad脚se deberianos buscar la salida, nO S6

Cual se血la parte Iegd para que se retome lo que ya ten血el RegIamento de Titulaci6n en base

a1 20 13, de§de este punto de vista eso se tendria que hacer gracias Sr. Rector.

Ing・ M6nica Bo皿a, Sr. Rector・ COmPafiero雷revISando la docunentaci6n que nos hacen llegar

a nuestros correos sobre Io que se esta tratendo・ desde mi punto de vista el indebido proceso por

asi decirlo, en que Sentido si venos a nivel de Consgiv Directivo de la Facultad ni siquiera se

ap則eba este borrador ∞mO lo denominan ellos・ nO eXiste皿a aprobac16n previa por el primer

ffltro que seria el ConsQjo Directivo de la Facultad’POSterior a eso se enwh al Sr. Rector, quien

nombra una Conrisi6n sin ∞nSiderar que hay una Comisi6n Acadinica por lo cual tendria que
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hat,er PaSado este proceso, PeSe a eSO Se nOmbra・ Se elabora, Se estruCtura. Angelito manifiesta

que no hay ning血canbio en cuesti6n de mo心血dedes’en lo cud desconozco porque no tengo el

docunento p狐a revisarlo, Sin embargo como mmifiesta la Sra. Vioerrectora y tanbich Sonia

existe un cambio y alteracidn en las horas que se establecen para la Unidad de dtulaci6n, de 24O

a 284 y no §e realmente en esa Unided de Titulaci6n porque cantidad de horas fue que se emiti6

O COnsta en ese Reglamento’hay un dietamen’皿劃飢§is que ha∞ el ∞mP缶iero Proc脚dor al

Cual nos estamos remitiendo e indica que no pmcede, POrque la legislaci6n dice con el

Reglamento de臓g血en Acad6mico ∞n el que se elabor6 un proyecto de carera es el que se

debe aplicar, eS la nomativa que nos regularia para aplicar en todas las can.eras que fueron

apebadas por ese Reglanento de Regin柳Ac種d血ico, desde mi p皿tO de vista salvo al mgivr

Criterio de todos ustedes’reVer eSa aprObaci6n de Consgiv Universit8rio dado en los teminos que

Se han estableeido, entendiendo que no podemos legislar con el Reglanlento de R6gimen

Aced6mico de1 2019, PO重que nO Se han hecho refomas cuniculares aplicadas y comunicadas al

CES, nO Cabe para正compafieros apucar ese Regl劃ento porque debe existir camblOS que Se

debftm qiustar a lo que dice el Reglamento de R6gmen Acadさmico, desde el nombre de la Unided

de Integraci6n Curricu広ahi ya se altera lo que se le oferto al estudiante, gracias Sr. Rec10r.

Dr・ Osw種ldo L6pez’nO eS con el a血de dil細esto mas, Sino de establecer una Resoluci6n que

Pemita dos ∞SaS,皿a tranquilidad p劃todos Miembros de Consejo Universitario para la toma

de la mQjor decisi6n en una resoluci6n que vaya encaninada a posib踊ar que los Sres. Estudiantes

COnCluyan su c紬era, Cefiidos a lo que estat,lece la nomativa Iegal vigente y que debe guardar

conespondencia en tiempos’Se ha mencionado de la consulta a los Sres. del CES, que nO SOn

め§ueltas verba]mente, CreO que COnSultas de este tipo que son muy deheadas debeha haber un

pron皿Cianiento, t狐tO la consulta por escrito para que haya el pronunclanrfuto por e§Crito,

compafiく汀OS, Sr. Procurador・ Angelito Naral加si la consulta es absuelta verbalmente tiene alguna

Validez?’POrque en deteminado momemo nos van a poder decir nosotI.OS les acons匂amos y

quienes匂vcutan son ustedes, mds o meno§ tipo Contralo血cuando §e les hace una ∞nSulta y lo

que ellos dicen ejecute para ver como Io hace y血i ver que es Io que sucede, eIIton∞S eso Se「ia

una recomendaci6n; POr OtrO lado escuche una propuesta que me叩∞e bastante interesante

PenSaha para ver la vi‘めilidad del caso, PerO desde luego con un compronriso de todos nosotros

y que se hnga una refoma d Reglanento 2020, incluyendo Transitorias que se vaya anonizando
COn lo que dice el Ar[‘ 132 de] Reglamento del Regimen Acadさmico de1 2019, COn eSO tend血nos

la posibilidad de ya no estar habl紬do ni los de la anterior malla ni de la actual. e as tran§itorias

nos pemi血in generar pro∞SOS muCho m色s agiles, gracias Sr. Rector

Dr・ C. Arfuro Rojas, CreO que eSe mismo pronunciamjento de nue§trO Procurador en funci6n de

beneficiar a los estudiantes y sigm los pro∞soS adecuados, Ser【a lo mas oportuno, Salud劃e poder

incorporar una refoma al Reglanento de1 2020 para la Facultad de Jurisprudencia p狐a la Unided

de Tifulaci6n con todos Io§ adltanento§ que Se m紬ifiestan y que nos pemiten ten慨clara la idea

de c6mo oper‘u. en eSta nOmndva’Sin embango tmbi血Oswaldo y gracias por las intervenciones,

e§ Cierto las consultas no deben quedar en plano de lo verbaL he血os dicho aqui simplemente

POrque el dia de ayer que tuvinos una nueva reuni6n con los personeros del CES nos

manifest狐on・ igual proced血iento tendremos que hacer de foma e§Crita, eSPeremOS que eSa

respuesta que nos vayan a otorgar en funci6n de lo que nos han manifestedo de maneral verbal

§ca igual y en el nino sentido, ∞n eSto eStariamos respaldando la resoluci6n que tomemos hoy;

Para POder incoIPOrar eStaS refomas al Reglmen'o ya exi§tCnte, COn eSO ∞mPafieros si es que
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VanOS amOnizando y guardando coherencia con las intervenciones’CreO que la propuesta para

esta resoluci6n de Consejo Univel癌ario seria ngregar es締Disposiciones Transitorias al

Reglamento que ya es飴aprobado.

Abg・ Miguel P種guny, agradezco a las personas que han intervenido en cada punto de vista, Sin

embargo el cnterio ju皿co pronunciado, eStablecemos una incerddumbre juridica que

Planteanos y le pongo casi en el segundo pdrrafo para finalizar el infome del criterio juridico Io
Se鯖alo en foma que al exis血dud粧sobre la aplicaci6n del REgimen Acndemico en la Resoluci6n

2013 y de1 2019 al efecto se fomula la siguiente premisa con respecto a la Unidad Minima de

Control, las Disposiciones Transitorias que van a ser agregadas a travうs de una refom櫨al

Reglamento de1 2020, POdemos realizar una vez que el Consejo de Educaci6n Superior §e

pronuncie a la interrogante que Procuradu轟a ya lo estal)l∞i6 con todos los argumentos que han

defendido cada uno de los actores・ que e§ el principio de irretroactividad que e§ el Art. 132 y

finalmente de las Disposiciones Tr狐Sitorias primem y §egunda del Reglamento Academi∞ de1

2019, COn eSOS argumentoS a丘n de que el Consejo Universit証o soporte sobre el propio

pronunciamiento del OrganlSmO de Contro看, Sugiero que se envi6 la Consulta al Consejo de

Educaci6n Superior con esas premisas, una VeZ que Se aboque conocimiento de la ∞nSulta

Vinculante se proceda a reformar a traves de las Disposiciones Tran§itorias, COnSiderando el actuar

del Reglamento 2020 no goza de legi血idad nl de legdi心d, e§O nO eSta en contrOVerSia, lo que

estd en controversia es que los estudiantes que se van a acoger a la Unidad de Titulaci6n, Cuyas

CarreraS eSten en redise鱈o y en asuntos curriculares aprobadas en el afio 2013, eS Per血ente apHcar

la norm錐iva del ano 20 19’a Sabiendas que el Art. 132 de dicho cuerpo nomativo, Sefiala que en

CueStiones de evaluaci6n sera revISado que se haya cumplido con la resoluci6n nomativa en el

Cual fue aprobada esas calTeraS, e§as COntroVerSias no es que le eliminan la legitimidad de la

decisi6n que en su debido tiempo tomo el Consejo Universitario en aprobar este reglamento,

POrque ∞mO hemos sostehido el Consejo Untversitario en el uso de su§ atribuciones siendo una

de eりas aprobar reglanentos haciendo uso de su atribuci6n, nO eSta COntraponiendose en nmguna

Palte nOmativa porque fue levantado en virtud del Regl劃lento Acad6mico de1 2019, Sin embargo

Su aplicabilided por la falta de ajustes curriculares de las carreras que fueron aprobadas en el afio

2013 genere estas dudas por parte de las autoridades de la Faoultad, en Vlrfud de eso la inca

manera de ∞nValidar la aplicabilldnd seria a traves de la consulta del CES y proceder a una

refonna del Reglamento de1 2020 agregando las Disposicione§ Tr狐Sitorias que recoge el propio

Reglamento de Titulaci6n de1 2020, COn eSOS dos pa血netros Sr. Rector estimo que se detemrine,

Salvo que alguien mas intervenga, Si no crco que el Consejo debe血pronunciarse, hasta ahi mi

intervenci6n.

Dr・ Osw種ldo L6pez' Sr. Rector皿a sola preguntita nomas声i queremos諺regar las Disposi ciones

Transitorias al Reglamento 2020, eSte Con§Qjo §e lo puede lla∞r en un dchate o do§, POrque Si es

en uno Sr. Rector podrねhacer usted un lIamado a una Sesi6n Extraordinaria de Cons匂o

Universi他心o.

Abg. Miguel P種guny, al respecto gracias Dr. Oswaldito por su interrog劃te, reSPeCto a los deb耽es

Se Puede ap'Obar en un primer debate oualquier tipo de actas nomativas, inclusive un acto

legislativo puede §er Sl直o a un solo debate, Siempre y cunto todos Ios integrantes del Consejo

Universitario ver脆quen la aplicchilided de皿mera血recta con sustento jutdi∞ de que no va a

ex重Sdr ninguna ∞ntrapOSici6n en una noma de mayorjerarquia. en el lema legis獲advo que son la
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Creaci6n de nomas son ap-Obads en segundo debate porque ed§ten Cambios, SugerenCias porque

existen劃Omalias en el ∞nteXtOjutdi∞, lo oual es recomendal)le deba血Ie por segunda ocasi6n,

Sin emba唯o si el Con§ejo U血versitario en el primer debate sometan a la refoma deteminan que

no se debe existlr Canbios, debe existir refomas, mayOr preCisi6n juridiea p櫨a evitar cualquier

tipo de Derechos Cons血cIOnales enfocados a los estudiantes’Se POdria establecer en皿segundo

debate pero esto siempre lo considera el propio 6ngano colegial.

Dr・ C種rlos Dom血guez' Sr. Rector voy a proponer algo que creo que nos pemita viabilizar esto,

el pedido del Dr. Naranjo para orden del dia es ∞nOCimiento sobre e‖nfome j血dico en el que

Claranente se solicita prおticmente que quede s血efecto el Reglamento, ∞nSidero que

deberiamOS prOPOner realizar una refoma al Reglamento' nOS han dedo algunos argumentos y

uno de ellos claro e§ta el Art. 132 del Reglamento del Regimen Aced6mico de1 2019, enton∞S

tenemos que agreg紬le al Reglamento las Disposiciones Trmsjtorias o Disposiciones Generales

y que se ∞nVOque Para una SeSi6n extraordinaria Sr. Rector y de ser eI caso si e§ un O dos debates

tendriam0S que COnVOC創「 a la segunda, de que hay que viab址zar esto, hay que ha∞rlo, CreO que

el m狐co legal es el Art. 132 que debe血§er inserto en el actud Regl餌nento, COn eso POdiamos

trabqjar para beneficiar a los estudiantes tehiendo en cuenta el tiempo que los sefrores ya deberim

haberse incorporado, aqui tenemos que agiliz狐nosotros, tambi血habido un po∞ de negligencia

en la Fac山tad por la extemporaneichd y la demon por los procesos que no se han cumplido, todo§

Sabemos las cuestiones por caracter intemo pero sugiero y si de ser el caso Sr. Rector y si tengo

respaldo para que tengmos la租nabilidad de realiz調la refoma al Reglamento de la Unidad de

TituIaci6r㌧ incluyendo DisposICiones Generales y Transitorias para viabilizar este proceso con

los Sres Estudiantes, gracias Sr. Rector.

Dm. S踊種Pacheco, bueno como cr∞ que estam0S en la pate de proponer mociones o

altemativas・ PrOPOngO que eStoS eStudiantes teminen con la oferぬ, tem血en con el Reglamento

de臓gimen Acad6mi∞ COn el cual ellos empezaron los estudios, ya §e ha analizado de que no

hal)ido un debido proceso, lo hace ConsQjo Direcdvo y se saltan a Consejo Universitario,

Pretender aprobar alguna situaci6n, enViar directamente a Con§ejo Universitario cuando no

hわido ni una consulta a Comisldn Aced6mica, entOn∞S Sr・ Rector y Miembros de ConsQjo

Universitario propongo que estos estudiantes en e1 2013 que hay m各s ofarta de Titulaci6n,

acqi血onos a e§e ReglamentO ProPOng狐nOS hacer el exanen con carらcter ∞mPlexivo, chi los

estudiantes no tienen la necesidad de salir de las casas, Pienso que si deberian haber otras

alterativas que estipulen ese Reglamento・ PerO nO eStOy de acuerdo que se prctenda hacer algo

COn e1 2019, Cuando tenemos una oferta que cunplir, graCias Sr. Rector

Dr. C. Ar仙ro Roj的, tenemOS dos situaciones que se nos est如present劃do, que Si es en efecto

lanz狐∞mO mOCi6n p狐a tratarse en posteriorided en un ConsQjo E加raordin狐io, tendriamos que

Ver Cu狐de las dos altemadv雌es, nO Se Si lanzan como moci6n ∞mPafieros para poder

a虹aliza「裏as.

Dr. C種r!os Domhguezl mire hay que hacer las cosas bien’despacio ∞n Pies de plomo pero

mucho qio no tenemos comisiones confomadas Sr. Reetor, enton∞S Si hablamos de procesos

hag紬lOS las cosas bien, COnfome las ∞misiones para poder viわilizar esto, la Comisi6n

Academica no dene que ver nada en cuestiones de car細er legal, lo que dene que ver esto es la

Comisi6n Legal, Comisi6n Academica en cuento a ReglamentoS nO eS Su ∞mPetenCia, entOnCeS
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hay que pedir de que sea la Comjs16n Legal ∞nfomada para poder realizar refo血as de ser el

CasO・ POr lo mto si se da como estmos manifestando beneficiamos a los dos lados Sr. Rector y

∞mPafieros ∞n una Tr劃Sitoria para que los estudian(es se sometan a la graduaci6n de acuerdo

a la refoma anterior証cluy血dole al Art. 1 32 no es que es(amos en contra de que hagan el proceso

los estudiantes ∞n la ma11a anterior o con el dise櫨o anterior言ncluido eso se beneficia todos los

estudiantes, nO hay ninguna contraposici6n.

Dr. C. Arturo Roj種s, much種s gracias Dr. Dominguez de todas maneras las cosas se tratan de

ha∞r de la mQjor manera y puntualizmdo saliendo un poquito del punto, las Comisiones entre

tanto no estch confomadas todavla pueden seguir operando’estamOS en皿a nueva gesti6n pero

tendrianos que dar agilidad con las Comisiones que ya estal一∞nfomadas’nadie ha dicho que

estin fuera las Comisiones・ eSO eS皿ProceSO que ya lo vanlOS a deteminar porque tanbien

estarimos estancados a cie]rtas Situaciones’ustedes conocen que hay estudi狐teS que Confoman

las mismas y en estos momentos al no tenerles matriculados no contar庇mos con ese condngente,

las Comisiones no son el punto de obst各culo seguinan funcionando tal ∞mO eStねhasta el

momento de confomar las nuevas Comisiones, de todas maneras para ir viabilizando debo

entender sin contradecir que las refomas tienen que darse, afiedir algunas cosas que pemitan

OPerndvizar el docunento’nueSfro Procurador hace la pregunta para con§ulta al CES y creo que

es muy pertinente compafieros’Vam0§ agiIizar e§e Proceso aproVechando la coy皿tura que

tenemos con el personal del CES y que nos puedan dar una respuesta lo m各s pronto y en funci6n

de ello operativizar la refoma que tenemos que hacer, eSPeremOS que nO Se de血OI℃

absolutamente nada y previo a una conversaci6n que yo tendre que hacer verbal para estimar

tiempos, POder convocar a un Consejo Extraordinario en funci6n de las factibilidndes y vi証)ilidad

que se pueda dar en funci6n de la conversaci6n que tendr6 que hacerlo irmediatamente oon los

funcionarios del CES,...eSta resoluc16n que tieDe que Salir ahora es como haber abocado

COnOCimiento del infome juridico de Proc関dor p狐a en funci6n de ello hacer una posterior

refoma al Reglamento.

‡盤憲認諾諜霊謹誌護憲　○
○uridico y evitar que los chi∞S tengan Ciertos inconvenjentes al momen(O de ti血larse, eS Cierto

que el dempo apre血a a los j6venes po- un afio y m各s que han pasado, la exposici6n que realiza

el 。r. Dominguez es muy acertade Sr. Rector porque si ha∞肌an飢sis del procedi血ento que se

ha dado y e§ta血nos sujeto§ a eSta Situac16n, la Resoluci6n que daria Consejo Umversitario aboca

COnOCimiento del pedido y previa Resolucibn seria resuelve elevar en consulta al Cons匂O de

Educaci6n Superior en base a eso seria Io que procederiamos a resoIver, POrque Si entrmos a una

refoma del Reglamento 2020 esta血nos refomando un Reglanento que todavia no debia ser

expedido, Si es que deteⅢ血anos que este Reglamento entra勤en vigencia una vez que se hngm

lo§ givstes curriculares de redisedo de la c靴era pm.a 8dapt雌a la nomatividnd del RegIarlento

de R6gimen Academico 2020・ mientras tanto los estudiantes que opt狐on por una ofeIla

acadchlica redisefiada ∞n Reglamento 2013 continuar血hasta que procedan a las refomas

!eg血cs.

Dr. C. Arluro Rojas・ una VeZ analizado y emi。do varios criterios en este punto soliclto que POr

medio de secretaria se lca la resoluci6n.
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E L CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: “AVOCAR CONOCIMIENTO DEL CRITERIO JURII)暮CO DE

PROCURADURIA Y ELEVAR A CONSULTA AL CONS剛O DE∴EDUCAC事ON

SUPERIOR (CES), PARA EN LO POSTERIOR REALIZAR LA R聞ORMA AL

REGLAMENTO DE LA UNIDAD DE TITULACION DE LA FACULTAD DE

JURISPRUDENCIA, 2020,,

La Resolucidn es aproba血por Unanimidad.

D富・ C. Arturo Roj種s, agradece la presencia a los Sefrores Miembros de Cons匂O Universitario.

Se da por teminada la sesi6n ordinaria (005), Siendo las 14h15 minu10S, e1 21 de abhu de1 2020,

Para Ce巾ficar lo actuado丘rman.

二三誕蟹二
DR. C. ARTURO ROJAS SANCHEZ

RECTOR UNIVERSIDAD


